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令和3（2021）年度 企業防衛制度特別研修会

　４月９日（金）、ロイトン札幌にて企業防衛制度

特別研修会が開催されました。昨年度は新型コロナ

ウイルスの影響により開催中止を余儀なくされま

したが、今年度は感染予防に最大限の配慮をした

上で、何とか開催を実現したいという強い思いから

さまざまな検討を重ねた結果、会場（本会場＋サテ

ライト会場）参加＋Web参加というハイブリッド形式

を選択し、皆さまのおかげさまをもちまして無事に

開催することができました。

　当日は、TKC全国会企業防衛制度推進委員

会副委員長の大江孝明会員を講師にお招きし、

大江会員の「保険指導」に対する考え方、事務所

としての具体的な取り組みなどを余すことなくお話し

いただき、「真の企業防衛は会計事務所にしかでき

ない」という強く熱いメッセージを北海道会全体に

発信していただいております。コロナ禍で移動も危

ぶまれる中、快く講師をお引受けいただいた大江

会員には感謝しかありません。

　また、当日は映像のライブ配信という新たな試み

による開催であり、通信トラブルが起きないか？

など、一抹の不安はありましたが、関係者による

入念な事前の打ち合わせやリハーサルのおかげ

で、特にトラブルもなく開催することができました。

開催にご尽力いただきました大同生命、事務局

など関係者の皆さまに深く感謝申し上げます。

　なお、参加人数につきましては、Web参加であれ

ば移動を伴わないという気軽さからか、会場参加者

とWeb参加者を合わせれば過去最大級といえる

規模の人数の会員、職員の方々にご参加いただ

きました。アフターコロナ、ウィズコロナへの対応が

提唱される昨今ですが、会議や研修のあり方も

新時代を急速に迎えたことを実感している次第

です。ただ、会場で実際にお話をさせていただいた

私自身としては、会場自体は参加者を最小限に

絞ったために、Web参加の方々のお顔、表情を見る

ことは叶いませんでしたし、懇親会もありませんで

したので、正直なところは若干の寂しさを感じてしま

いました。

　最後に、新型コロナウイルスにより多くの中小

企業が影響を受けており、コロナ融資などによって

標準保障額が増加傾向にあると考えられます。

ぜひとも標準保障額の算定を全関与先に実施して

いただきますようお願いいたします。北海道会全体

で「真の企業防衛」に取り組み、全ての関与先に

安心を届けていきましょう。

（TKC北海道会　企業防衛制度推進委員長

八森　恵一）
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　４月14日（水）、TKC北海道会研修センターで

ニューメンバーズフォローセミナーが開催されました。

　今回は、南近畿会奈良支部の西田幸治会員を

講師に招き、「関与先１件あたり年間報酬80万超

を実現させるビジネスモデルとは？」をテーマに講演

していただきました。会場・Web参加併用形式でし

たので、今回私はWeb形式で参加しました。

　最初に、西田会員の自己紹介ならびに西田会員

が代表を務める「税理士法人AEGIS」の事務所

紹介がされました。奈良公園の近くに事務所が

所在しており、鹿が道路を歩いている写真や事務

所でオフィスヨガのレッスンを行っていることが印象

的でした。

　続いて、開業期をどう乗り切ったかについてお話

しいただきました。会計事務所勤務時代の働き方

とその当時思っていたこと、独立開業、そしてTKC

入会から全件FXにしてしまおう！という事務所の方

向性を打ち出すまで西田会員が体験されたことを

余すことなくお話しいただきました。

　西田会員は自計化ソフトに熟知されており、途

中、新規立ち上げをセミナー中に終わらせてしまう

などの実演をご披露いただき、システムをフルに

使い切ることで立ち上げ作業があっという間に終

わることを知り、とても参考になりました。このように

システムを使いこなそうと思い至る経緯は、最初の

FX2の導入がきっかけと語っておられました。実際

に使い始めて、ただの入力マシンではないと感じ、

これを使いこなすことができれば、いい仕事ができる

と考えたからと話されていました。

　その後、現在の具体的な実践事例に移り、継続

MASを活用した予実管理や顧問先に対してどの

ように経営助言しているのか、また、関与先社長と

の日常の連絡事例のご紹介など、「関与先にいい

仕事がしたい」を実現するため、西田会員の思いが

詰まった事例紹介でした。関与先と理想的な関係

が築けていると感じ、とても参考になりました。

　最後に、今回ご講演いただいた西田会員ならび

に企画・運営を行っていただいたTKCの皆さまに

心より御礼申し上げます。どうもありがとうございま

した。

（札幌西支部　堀内　信吾）

ニューメンバーズフォローセミナーを受けて
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鈴木英範さん

TKCシステムを徹底活用し
TKC全国会バッジを取得しましょう

　皆さん、TKC全国会バッジの貸与要件はご存じ

でしょうか。先日、ある委員会に出席した際、貸与

要件をあまりご存じでない会員が多く見受けられ

ました。本来、総務委員長として積極的に各会務

活動の場において周知徹底すべきところ申し訳

ありません。現状、コロナ禍において会務活動が

停滞している状況のため、まずは『かいほう』にて

改めて貸与要件をご案内させていただきます。

【「TKC全国会バッジ」貸与規定】
１．TKC全国会バッジ貸与認定基準日：

毎年６月末日締め（前年７月１日～当年６月末日）

２．新規認定要件

第２条 （「TKC全国会バッジ」の貸与）

TKCシステムを徹底活用している会員のうち、

以下の条件を満たした場合「TKC全国会バッ

ジ」を貸与する。

（１）財務マスター30件以上を有し、KFS

　 すべて実践していること

（２）OMSを利用していること

（３）生涯研修受講済み事務所であること

　各会員がTKC全国会バッジの貸与要件を満た

すことは、TKC全国会第３ステージ（TKCブランド

で社会を変える）の運動方針を実行して、TKC会計

人が実践している業務を社会に正しく理解しても

らうことにつながっていくものと考えます。

　現在、TKC北海道会のTKC全国会バッジの

貸与割合は4割を切っています。ひとりでも多くの

会員が理念を共有しTKCシステムを徹底活用する

ことによりTKC全国会バッジを取得されることを

期待しています。

（TKC北海道会　総務委員長　宮下　直樹）

巡回監査士合格者Web座談会

開催日：令和３年４月21日（水）

出席者：

田中裕之　TKC北海道会会長

菅野浩　北海道会研修所長

税理士法人加藤会計事務所　室谷啓剛 さん

来海会計事務所　鈴木英範 さん

税理士法人トップマネジメント　阿部華土 さん

菅野浩研修所長（以下、菅野）　Webを通じて

巡回監査士試験に合格された方の座談会を始め

させていただきます。今日の進行を務めます、研修

所の菅野と申します。よろしくお願いします。この

座談会に先立ちまして会長からひと言ごあいさつ

をお願いします。

田中裕之会長（以下、田中）　皆さん、こんにちは。

TKC北海道会会長の田中でございます。今日は

お忙しい中、座談会にご参加をいただきましてあり

がとうございます。

　今回皆さんは巡回監査士に合格された訳です

けれども、今後ますます立派に仕事にあたっていた

だくとともに、今日はこれから巡回監査士を目指す

われわれの仲間、会員事務所の職員さんたちに

向けて、いろいろなお話を聞かせていただければな

と思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたし

ます。

菅野　それでは、皆さんの自己紹介をお願いしま

す。勤続年数、顧問先の担当件数、そして会計事

務所に就職した理由も含め、お願いします。

阿部華土さん（以下、阿部）　税理士法人トップ

マネジメントの阿部といいます。現在48歳で16年

か17年勤務しております。

　担当件数は現在、月次顧問先が22社ほどあっ

て、うち２社ほど新規立ち上げで初期指導中です。

　会計事務所への就職の動機ということですが、

もともと釧路で事務機器の営業販売をやっていま

して、そこの会社で約10年勤めていました。営業

力、コミュニケーション能力が非常に鍛えられたの

ですが、橋渡し的な部分があり、そこにちょっと不満

があって、自分の専門知識が身につくような職業

ということで、会計事務所に就職いたしました。

鈴木英範さん（以下、鈴木）　来海有起税理士

事務所の鈴木英範と申します。年齢は36歳で、

入所してから今年の７月で丸８年になります。

　大学時代は東京におり就職はそのまま東京で

しました。そこでは、貴金属の買取りの営業をしたり、

　

化粧品の販売をする仕事をしていました。しかし、

将来的に手に職をといいますか、専門的な知識を身

につけたいなというのが税理士事務所に就職した

きっかけです。その際、地元の帯広に戻りました。

　担当件数ですが、法人企業が年一関与先も

含めまして23件担当をしております。本日はよろしく

お願いいたします。

室谷啓剛さん（以下、室谷）　加藤会計事務所

の室谷と申します。よろしくお願いいたします。

　私は大学卒業後に新卒で入社しまして、丸２年

が経ちました。現在３年目です。

　担当件数は、個人事業主さん含めて月次は14件

ほどです。

　会計事務所を志望した理由は、大学では主に

会計学を学びまして、ゼミも会計学でした。そして、

その大学で学んだことを生かせるような仕事に就

きたいと思ったのが、そのひとつです。あとはルー

ティーンワークの少ない仕事というか、毎年自分の

成長が感じられるような、成長が求められるような

業界に行きたいという動機で会計事務所へ就職

を志望しました。

菅野　ありがとうございます。皆さん専門的な仕事

をしたいということで、本当に私たちの業界、税理士

を目指す方が減っているということもお聞きになった

ことがあると思うのですが、非常に心強いです。

そういう事を目指す方にも色んなところで発信して

いただきたいと感じました。

菅野　２つ目の質問は、巡回監査士試験合格に

向けての勉強方法、自分なりにどう頑張ったとか、

あるいは事務所としてのバックアップ体制、支援

など、そういったことを含めて、どういう勉強をして

きたかということをお話しいただければと思います。

鈴木　昨年、巡回監査士試験に挑戦させていた

だいたのですが、３年でようやく全科目合格するこ

とができました。

　取り組みの仕方としては、TKCのテキストと例題

集を中心に勉強しました。繁忙期が終わった６月

以降から勉強を始めたと記憶しているのですが、

例題集を中心に繰り返し、できるだけ多く問題を解

いて、問題に慣れるよう努力しました。基本的には

仕事が終わった後に自宅や図書館で勉強したり

ですとか、朝ちょっと早く起きて勉強をしました。

菅野　例題集を繰り返し解いたということですが、

だいたい何回くらい解き直しましたか？

鈴木　当初の目標は、最低３回は解き直そうと目標

を立てました。あとは間違えた問題は、より重点的に

多く繰り返すということで、1回目２回目とこれは間違

えた、間違えなかったというのをチェックして、間違え

た問題をより多く解き直すように心がけました。

菅野　もう一つお聞きしたいのですが、TKCのオン

デマンド研修で巡回監査士試験の講座をいくつ

か用意していたのですが、その研修は視聴された

ことはありますか？

鈴木　はい。今回受験する科目はすべて視聴さ

せていただきました。

菅野　ありがとうございます。これは研修所として

非常にありがたいことです。

鈴木　テキストを読んだだけでの勉強ですと、やは

り範囲も膨大な量になりますので、重要な論点を

絞って学習することがなかなか難しかったのです。

しかし、Web研修を実際視聴しまして、重要な論点

を確認することができましたので、非常に効率的に

勉強することができました。

室谷　私は、鈴木さんのように朝早く勉強すると

いうのが苦手だったので、主に夜に勉強しました。

当事務所では、ほとんどの方が巡回監査士の資

格を持っている、もしくは勉強中という方々ばかり

ですので、「合格するまで勉強し続けなければなら

ないのか」と思ったら、１回で合格したいなという気

持ちが大きかったです。私も６～７月くらいから勉強

を始めまして、一度で合格することができました。

　事務所のバックアップ体制としては試験対策

委員会を作っていただき、勉強会が行われました。

その勉強会をペースメーカーとすることができたの

が、すごく大きかったです。　　

　もちろんそれだけではなく、仕事が終わってから

勉強をしていたのですが、近くのカフェに通い始

めまして。カフェに行くとどうしても１回400円とか

かかるのです。そのお金を払って、YouTubeとか

見て時間潰したらもったいないなという気持ちが

自分を勉強に向かわせたかなと感じています。

　あとは、鈴木さんのように私も問題集を繰り返し

解きました。少なくとも同じ問題を2回連続解ける

ようになるまでやると決めていました。ですから、簡単

な問題だと少ない回数で終えることができたのです

が、難しい問題は５回６回と繰り返して解きました。

菅野　室谷さんもTKCのオンデマンド研修は視聴

されましたか？

室谷　はい、全部見ました。

阿部　私は、まず時間の確保ですね。やはり平日は

仕事をしていますし、家庭も子供がまだ５歳ですの

で、私自身としては家庭を重視しています。ですか

ら、１年に１回必ず１科目を合格するという目標で、

４年かけて１科目ずつ確実に合格していきました。

　毎年の試験に向けては、6月の半ばぐらいから

土日を活用して、朝10時から夕方5時までは必ず

勉強することをずっと継続してきました。

　例題集から必ず試験の問題が出ますので、私も

5周ぐらいしました。あとはできなかった問題を繰り

返し、できるようになるまで何回もやりました。勉強

場所としては自宅ではなく、図書館で勉強しました。

子供が小さいので、自宅ではなかなかはかどらない。

集中するために図書館を選択しました。

　事務所の支援体制ということですが、資格取得

については、個人で取得するものなので、特に研修

会とかそういうものはありませんでした。TKCの

Web研修もあるのは知っていたのですが、１回も

使わないでテキストのみで勉強しました。

菅野　ありがとうございます。皆さん繰り返し問題を

解かれていたということで、本当に相当勉強された

と思いますが、昨年11月の試験を受けたときに率直

なところ、試験問題って簡単だなって思いましたか？

それともやっぱりなかなか難しい、手強いなと思い

ましたか？

鈴木　そうですね、例題集を繰り返し解いたという

ところと、あとはたまたま運もあって自分の得意な

ところが試験に出たというのもありまして、自分が

受けた試験に関しては、試験が終わった段階で

ほぼ合格ができただろうという確信は持てました。

室谷　私の場合は、試験によってばらつきがあった

なというのが率直な感想です。実際に試験が終わっ

て簡単だったかなって思った科目はそのまま点数

が良かったのですが、例題集から変化を加えられる

と、あれ？なんかこんなはずじゃなかったなみたいな

のを感じて、自分の本当の基礎力みたいなものの

不足を感じたりとかはありました。

阿部　私はですね、１年に１つずつとってはいきまし

たけど、やっぱり簡単ではなかったです。総合問題

も含めて全部やったのですけど、全く同じ試験内

容だったら簡単だったと思うのですが、ちょっとひね

られると、ですね。非常に困りました。

　そこでちょっと引っかかったなあというのがありま

した。科目によって、点数にばらつきがありました。

決して簡単ではなかったです。

菅野　ありがとうございます。

　ちょっと話題を変えまして、先日、巡回監査士の

バッジとカードが皆さんのお手元に届けられている

かと思います。この試験に受かって、自分の中で、

仕事に対する取り組み方に何か変化が生じたり、

あるいは気持ちの中で変わった部分がある、あるい

は周りの見る目が変わった、上司からのプレッシャー

が強くなったなど、受かったことで、自分の中、周り

の環境で変わったことがあれば、お話をいただきた

いです。

室谷　私の場合ですけれども、資格取得する前

までは特に監査とかをしていても、気にも留めなかっ

た部分に目がいくようになりました。たしかに巡回

監査士の勉強で少しやったなと思う部分が増えて

きて、すごく税法的な問題に敏感になったということ

を私自身感じています。

　事務所からのプレッシャーとかは、特に直接的に

言われたことはないのですけれども、自分の中で

やっぱりそう思われてるのかなと感じています。

　それと同時に本当の意味での巡回監査士として

は、まだスタートラインに立ったばかりというか、これ

だけ勉強したのにまだまだ自分にわからないことが

たくさんあるのだなというのは日々の業務で感じて

ます。本当にこれからたくさん学んでいかなくては

いけないことがあると自分の中では思っています。

阿部　巡回監査士に合格したことで、業務の取り

組み方への変化ということでいけば、変化したとも

いえるし、変化していないともいえるんですけれど、

合格したということで、自分自身にも自信が付いたの

がまず１つです。２つ目は学んだことが現場で直接

出てくるというところで合格してよかったなと、思い

ます。実際に現場の方は待ってくれないですから。

課題が発生したその内容を理解できるようになった

ということで、短時間で対処ができるようにはなれ

たのではないかなと思います。われわれ仕事はサー

ビス業なので、早く回答できるに越したことはない

ので、そういう自信がついたかなと思っております。

鈴木　試験の勉強に取り組みまして、まず一番最

初に感じたところというのは、今回オンデマンド研修

やテキストを通じて、短期間にきちんと体系的に

勉強することで、税理士事務所の業務に必要な

知識を効率的に習得できたのかなと思います。それ

は当然、日々の業務でも役立っておりますし、事務

所での経験の年数を重ねれば、それなりにちょっと

ずつは知識が増えていくのだと思うのですが、しっ

かりとこういった試験制度を通じて、体系的に短期

的に集中して勉強するっていうのが、やはり早く

成長できる１つの仕組みになるのかなと思います。

　試験に合格して事務所内で変わったことは、まず

自分自身の自覚も持つようになりましたし、私にも

やはり後輩がおります。今回その後輩と一緒に

試験勉強をしたのですけれども、一応先輩として

しっかり合格という結果を出すことで、後輩への

示しにもなったのかなと思っております。

菅野　はい、ありがとうございます。

　やはり皆さん、気持ちの中ではだいぶ変わって

いるのだなと、自覚とかですね、そういう言葉が出て

きましたけれども、それを今強く感じたところです。

　田中会長から、ぜひ今までの話の中で聞いて

みたいことがあればお願いします。

田中　皆さん本当に立派で、資格という面でもで

すね、それぞれの立場とか経験年数だとかの違い

はありますけれども、しっかりそれぞれの中で計画的

に努力をされて、合格されたということで、本当に

敬意を表します。

　１つそういう面では、皆さんの中で目標がクリアさ

れたわけですけれども、今後次なる目標だとかです

ね、将来に向けて、何か自分で考えているようなこ

とがあれば、聞かせていただければなと思います。

阿部　去年までは一生懸命勉強しましたが、合格

しましたので、今年どうしようかなと考えてはいまし

た。周辺知識として、例えばですが、行政書士だと

か宅建といった資格の取得をしたいなと思ってい

ます。ただ、まだどの試験を目指してというのは具体

的には決まっていないのですが、何か今年もやり

たいなあとは漠然とですが思っています。法律的な

部分の勉強を今までずっと図書館に行ってして

いましたから。そして、それをお客様に還元するって

いうんでしょうか、自分の知識にもなるのですけど、

実際に仕事に活かしていければいいのかなと、今

のところそう考えています。 

鈴木　この先ということですが、私が税理士事務

所に就職をした当初の目的は、手に職を付けると

いうところでありました。ですから、将来に向けては

資格を取り、しっかりと専門的な仕事をしていきたい

と思います。税理士資格を取得するということが

当初の目的でありましたし、それは今も変わっており

ません。

　私にも家族がおりますので、なるべく早くです。

巡回監査士の試験も終わりましたので、税理士

試験の方にチャレンジして、少しずつ１科目ずつでも

合格できるように、また勉強に励んでいきたいと

思います。今年は、相続税法を税理士試験で受け

る予定です。

室谷　私はこれから目指していきたいものとして、

税理士の資格を取得というのもひとつあります。

私自身、まだ経験が浅いというのもありまして、お客

様から社会保険のことだとか、あとは生命保険、

不動産だとか周辺知識がまだまだ足りないなと

感じています。そのあたりの知識をもっと付けていく

というのも、まず今の自分の目標のひとつではあり

ます。

　その他に今すごくテクノロジーといいますか、IT

の活用というのが巡回監査をしていて大切だなと

すごく感じています。その辺りの引き出しがまだまだ

足りないなと思っていますので、そのあたり知識も

付けていきたいなと感じています。

菅野　ありがとうございます。皆さんそれぞれです

ね、将来目指したいものがあるのですね。やっぱり

私たちの仕事は、何か資格取ったから終わりでは

なくて、日々勉強といいますか、学んでいくことが

大事かなというように思っています。

　それぞれみなさんが掲げられたものがあると思い

ますので、それに向けて頑張っていただければなと

思います。

菅野　最後にですね、ひと言ずつで結構です。

これからこの巡回監査士試験を目指している職員

が自分の事務所にも他の事務所にもたくさんいる

と思います。巡回監査士あるいは巡回監査士補を

これから初めて受けるという人もたくさんいますが、

そういう方に向けて、アドバイス、応援メッセージを

それぞれお話いただけたらと思います。では、最初

に、室谷さんからお願いします。

室谷　はい。巡回監査士を目指す方へのアドバイ

スということで、私自身、大切にしてきたことは、自分

で決めたルールを守るっていうことです。

　例えば、平日すごく疲れていても、毎日30分勉強

するだとか、５ページ最低でも進まないと休憩でき

ない、と自分の中で決めて、それを守ること。それが、

自分の自信につながるなと、試験が終わって思い

ました。そして、そこで学んだ知識だけじゃなくて勉強

に対する姿勢というのは、普段業務にあたっても

自分に何が足りないのか自覚して、それに対して

どう取り組んでいけばいいのかということは、すごく

試験勉強の中で培われていったと感じています。

ぜひこれから目指す方にも何か自分なりのやり方、

ルールを決めて、それを守って勉強していくっていう

のを頑張ってほしいなと思っています。

阿部　私は、端的に言ったら、続ける、継続するっ

ていうことです。継続することって簡単そうに見え

て、なかなか非常に難しいと思います。自分なりの

それぞれの目標で継続を、とにかく自分で決めて

するっていうことで私は合格したと思います。

鈴木　これから試験を目指す方へということで、

試験合格のためのアドバイスといいますか、先ほど

室谷さんからもお話ありました通り、やはり自分の中

でルールを決めて、しっかり着実にこなしていくという

のが、こういった試験では非常に重要なのかなと

思います。 私自身も、なるべく勉強しない日を作ら

ない、それこそ30分でも15分でも良いので、テキスト

を必ず開く、そして、例題集を1問でもいいから解く。

なるべく勉強しない日を作らないということを１つ目標

に掲げてありました。それがやはり今回の合格に

つながったと思っております。巡回監査士、巡回

監査士補でいうと、年に１回の試験ではあるのです

が、やはりこういったものにチャレンジをしてしっかり

と合格という結果を示すというところで、所長、あと

は先輩方からの見る目っていうのも当然変わって

くると思います。しっかりと勉強に取り組んで結果

を出したものということで、当然、職場内での評価

も上がると思いますので、ぜひチャレンジをして、

合格に向けて頑張っていただけたらなと思います。

菅野　はい、どうもありがとうございました。では、

お時間となりましたので、以上で終了いたしますが、

最後に会長ひと言お願いします。

田中　今日はどうもありがとうございました。ご承知

のように、会計事務所の仕事というのは、非常に

高度で広範囲であります。したがって知識の習得

も経験値を上げることも、これはもう終わりのない

話で、常に努力をし続けなければいけないというこ

とであります。

それと、もうひとつ重要なのは関与先にとっては

事務所の顔はまさしく皆さんなのです。

　したがって、事務所が信頼を得られるかどうかも、

まさに皆さんにかかっています。信頼を得られるかど

うかというのは、高度な人格というところに直結して

いきます。常日頃いろんな教養を身に付けるという

こともそうでしょうけれども、そういった自分自身を高め

ていく、そしてお客様の信頼を常に得るということを

していただければなと思っております。いずれにしま

しても、本当にこれからの皆さんの活躍を大変期待

しております。本日はどうもありがとうございました。

阿部華土さん

TKC全国会バッジ

田中裕之会長（左）、菅野浩研修所長（右）
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開催日：令和３年４月21日（水）

出席者：

田中裕之　TKC北海道会会長

菅野浩　北海道会研修所長

税理士法人加藤会計事務所　室谷啓剛 さん

来海会計事務所　鈴木英範 さん

税理士法人トップマネジメント　阿部華土 さん

菅野浩研修所長（以下、菅野）　Webを通じて

巡回監査士試験に合格された方の座談会を始め

させていただきます。今日の進行を務めます、研修

所の菅野と申します。よろしくお願いします。この

座談会に先立ちまして会長からひと言ごあいさつ

をお願いします。

田中裕之会長（以下、田中）　皆さん、こんにちは。

TKC北海道会会長の田中でございます。今日は

お忙しい中、座談会にご参加をいただきましてあり

がとうございます。

　今回皆さんは巡回監査士に合格された訳です

けれども、今後ますます立派に仕事にあたっていた

だくとともに、今日はこれから巡回監査士を目指す

われわれの仲間、会員事務所の職員さんたちに

向けて、いろいろなお話を聞かせていただければな

と思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたし

ます。

菅野　それでは、皆さんの自己紹介をお願いしま

す。勤続年数、顧問先の担当件数、そして会計事

務所に就職した理由も含め、お願いします。

阿部華土さん（以下、阿部）　税理士法人トップ

マネジメントの阿部といいます。現在48歳で16年

か17年勤務しております。

　担当件数は現在、月次顧問先が22社ほどあっ

て、うち２社ほど新規立ち上げで初期指導中です。

　会計事務所への就職の動機ということですが、

もともと釧路で事務機器の営業販売をやっていま

して、そこの会社で約10年勤めていました。営業

力、コミュニケーション能力が非常に鍛えられたの

ですが、橋渡し的な部分があり、そこにちょっと不満

があって、自分の専門知識が身につくような職業

ということで、会計事務所に就職いたしました。

鈴木英範さん（以下、鈴木）　来海有起税理士

事務所の鈴木英範と申します。年齢は36歳で、

入所してから今年の７月で丸８年になります。

　大学時代は東京におり就職はそのまま東京で

しました。そこでは、貴金属の買取りの営業をしたり、

　

化粧品の販売をする仕事をしていました。しかし、

将来的に手に職をといいますか、専門的な知識を身

につけたいなというのが税理士事務所に就職した

きっかけです。その際、地元の帯広に戻りました。

　担当件数ですが、法人企業が年一関与先も

含めまして23件担当をしております。本日はよろしく

お願いいたします。

室谷啓剛さん（以下、室谷）　加藤会計事務所

の室谷と申します。よろしくお願いいたします。

　私は大学卒業後に新卒で入社しまして、丸２年

が経ちました。現在３年目です。

　担当件数は、個人事業主さん含めて月次は14件

ほどです。

　会計事務所を志望した理由は、大学では主に

会計学を学びまして、ゼミも会計学でした。そして、

その大学で学んだことを生かせるような仕事に就

きたいと思ったのが、そのひとつです。あとはルー

ティーンワークの少ない仕事というか、毎年自分の

成長が感じられるような、成長が求められるような

業界に行きたいという動機で会計事務所へ就職

を志望しました。

菅野　ありがとうございます。皆さん専門的な仕事

をしたいということで、本当に私たちの業界、税理士

を目指す方が減っているということもお聞きになった

ことがあると思うのですが、非常に心強いです。

そういう事を目指す方にも色んなところで発信して

いただきたいと感じました。

菅野　２つ目の質問は、巡回監査士試験合格に

向けての勉強方法、自分なりにどう頑張ったとか、

あるいは事務所としてのバックアップ体制、支援

など、そういったことを含めて、どういう勉強をして

きたかということをお話しいただければと思います。

鈴木　昨年、巡回監査士試験に挑戦させていた

だいたのですが、３年でようやく全科目合格するこ

とができました。

　取り組みの仕方としては、TKCのテキストと例題

集を中心に勉強しました。繁忙期が終わった６月

以降から勉強を始めたと記憶しているのですが、

例題集を中心に繰り返し、できるだけ多く問題を解

いて、問題に慣れるよう努力しました。基本的には

仕事が終わった後に自宅や図書館で勉強したり

ですとか、朝ちょっと早く起きて勉強をしました。

菅野　例題集を繰り返し解いたということですが、

だいたい何回くらい解き直しましたか？

鈴木　当初の目標は、最低３回は解き直そうと目標

を立てました。あとは間違えた問題は、より重点的に

多く繰り返すということで、1回目２回目とこれは間違

えた、間違えなかったというのをチェックして、間違え

た問題をより多く解き直すように心がけました。

菅野　もう一つお聞きしたいのですが、TKCのオン

デマンド研修で巡回監査士試験の講座をいくつ

か用意していたのですが、その研修は視聴された

ことはありますか？

鈴木　はい。今回受験する科目はすべて視聴さ

せていただきました。

菅野　ありがとうございます。これは研修所として

非常にありがたいことです。

鈴木　テキストを読んだだけでの勉強ですと、やは

り範囲も膨大な量になりますので、重要な論点を

絞って学習することがなかなか難しかったのです。

しかし、Web研修を実際視聴しまして、重要な論点

を確認することができましたので、非常に効率的に

勉強することができました。

室谷　私は、鈴木さんのように朝早く勉強すると

いうのが苦手だったので、主に夜に勉強しました。

当事務所では、ほとんどの方が巡回監査士の資

格を持っている、もしくは勉強中という方々ばかり

ですので、「合格するまで勉強し続けなければなら

ないのか」と思ったら、１回で合格したいなという気

持ちが大きかったです。私も６～７月くらいから勉強

を始めまして、一度で合格することができました。

　事務所のバックアップ体制としては試験対策

委員会を作っていただき、勉強会が行われました。

その勉強会をペースメーカーとすることができたの

が、すごく大きかったです。　　

　もちろんそれだけではなく、仕事が終わってから

勉強をしていたのですが、近くのカフェに通い始

めまして。カフェに行くとどうしても１回400円とか

かかるのです。そのお金を払って、YouTubeとか

見て時間潰したらもったいないなという気持ちが

自分を勉強に向かわせたかなと感じています。

　あとは、鈴木さんのように私も問題集を繰り返し

解きました。少なくとも同じ問題を2回連続解ける

ようになるまでやると決めていました。ですから、簡単

な問題だと少ない回数で終えることができたのです

が、難しい問題は５回６回と繰り返して解きました。

菅野　室谷さんもTKCのオンデマンド研修は視聴

されましたか？

室谷　はい、全部見ました。

阿部　私は、まず時間の確保ですね。やはり平日は

仕事をしていますし、家庭も子供がまだ５歳ですの

で、私自身としては家庭を重視しています。ですか

ら、１年に１回必ず１科目を合格するという目標で、

４年かけて１科目ずつ確実に合格していきました。

　毎年の試験に向けては、6月の半ばぐらいから

土日を活用して、朝10時から夕方5時までは必ず

勉強することをずっと継続してきました。

　例題集から必ず試験の問題が出ますので、私も

5周ぐらいしました。あとはできなかった問題を繰り

返し、できるようになるまで何回もやりました。勉強

場所としては自宅ではなく、図書館で勉強しました。

子供が小さいので、自宅ではなかなかはかどらない。

集中するために図書館を選択しました。

　事務所の支援体制ということですが、資格取得

については、個人で取得するものなので、特に研修

会とかそういうものはありませんでした。TKCの

Web研修もあるのは知っていたのですが、１回も

使わないでテキストのみで勉強しました。

菅野　ありがとうございます。皆さん繰り返し問題を

解かれていたということで、本当に相当勉強された

と思いますが、昨年11月の試験を受けたときに率直

なところ、試験問題って簡単だなって思いましたか？

それともやっぱりなかなか難しい、手強いなと思い

ましたか？

鈴木　そうですね、例題集を繰り返し解いたという

ところと、あとはたまたま運もあって自分の得意な

ところが試験に出たというのもありまして、自分が

受けた試験に関しては、試験が終わった段階で

ほぼ合格ができただろうという確信は持てました。

室谷　私の場合は、試験によってばらつきがあった

なというのが率直な感想です。実際に試験が終わっ

て簡単だったかなって思った科目はそのまま点数

が良かったのですが、例題集から変化を加えられる

と、あれ？なんかこんなはずじゃなかったなみたいな

のを感じて、自分の本当の基礎力みたいなものの

不足を感じたりとかはありました。

阿部　私はですね、１年に１つずつとってはいきまし

たけど、やっぱり簡単ではなかったです。総合問題

も含めて全部やったのですけど、全く同じ試験内

容だったら簡単だったと思うのですが、ちょっとひね

られると、ですね。非常に困りました。

　そこでちょっと引っかかったなあというのがありま

した。科目によって、点数にばらつきがありました。

決して簡単ではなかったです。

菅野　ありがとうございます。

　ちょっと話題を変えまして、先日、巡回監査士の

バッジとカードが皆さんのお手元に届けられている

かと思います。この試験に受かって、自分の中で、

仕事に対する取り組み方に何か変化が生じたり、

あるいは気持ちの中で変わった部分がある、あるい

は周りの見る目が変わった、上司からのプレッシャー

が強くなったなど、受かったことで、自分の中、周り

の環境で変わったことがあれば、お話をいただきた

いです。

室谷　私の場合ですけれども、資格取得する前

までは特に監査とかをしていても、気にも留めなかっ

た部分に目がいくようになりました。たしかに巡回

監査士の勉強で少しやったなと思う部分が増えて

きて、すごく税法的な問題に敏感になったということ

を私自身感じています。

　事務所からのプレッシャーとかは、特に直接的に

言われたことはないのですけれども、自分の中で

やっぱりそう思われてるのかなと感じています。

　それと同時に本当の意味での巡回監査士として

は、まだスタートラインに立ったばかりというか、これ

だけ勉強したのにまだまだ自分にわからないことが

たくさんあるのだなというのは日々の業務で感じて

ます。本当にこれからたくさん学んでいかなくては

いけないことがあると自分の中では思っています。

阿部　巡回監査士に合格したことで、業務の取り

組み方への変化ということでいけば、変化したとも

いえるし、変化していないともいえるんですけれど、

合格したということで、自分自身にも自信が付いたの

がまず１つです。２つ目は学んだことが現場で直接

出てくるというところで合格してよかったなと、思い

ます。実際に現場の方は待ってくれないですから。

課題が発生したその内容を理解できるようになった

ということで、短時間で対処ができるようにはなれ

たのではないかなと思います。われわれ仕事はサー

ビス業なので、早く回答できるに越したことはない

ので、そういう自信がついたかなと思っております。

鈴木　試験の勉強に取り組みまして、まず一番最

初に感じたところというのは、今回オンデマンド研修

やテキストを通じて、短期間にきちんと体系的に

勉強することで、税理士事務所の業務に必要な

知識を効率的に習得できたのかなと思います。それ

は当然、日々の業務でも役立っておりますし、事務

所での経験の年数を重ねれば、それなりにちょっと

ずつは知識が増えていくのだと思うのですが、しっ

かりとこういった試験制度を通じて、体系的に短期

的に集中して勉強するっていうのが、やはり早く

成長できる１つの仕組みになるのかなと思います。

　試験に合格して事務所内で変わったことは、まず

自分自身の自覚も持つようになりましたし、私にも

やはり後輩がおります。今回その後輩と一緒に

試験勉強をしたのですけれども、一応先輩として

しっかり合格という結果を出すことで、後輩への

示しにもなったのかなと思っております。

菅野　はい、ありがとうございます。

　やはり皆さん、気持ちの中ではだいぶ変わって

いるのだなと、自覚とかですね、そういう言葉が出て

きましたけれども、それを今強く感じたところです。

　田中会長から、ぜひ今までの話の中で聞いて

みたいことがあればお願いします。

田中　皆さん本当に立派で、資格という面でもで

すね、それぞれの立場とか経験年数だとかの違い

はありますけれども、しっかりそれぞれの中で計画的

に努力をされて、合格されたということで、本当に

敬意を表します。

　１つそういう面では、皆さんの中で目標がクリアさ

れたわけですけれども、今後次なる目標だとかです

ね、将来に向けて、何か自分で考えているようなこ

とがあれば、聞かせていただければなと思います。

阿部　去年までは一生懸命勉強しましたが、合格

しましたので、今年どうしようかなと考えてはいまし

た。周辺知識として、例えばですが、行政書士だと

か宅建といった資格の取得をしたいなと思ってい

ます。ただ、まだどの試験を目指してというのは具体

的には決まっていないのですが、何か今年もやり

たいなあとは漠然とですが思っています。法律的な

部分の勉強を今までずっと図書館に行ってして

いましたから。そして、それをお客様に還元するって

いうんでしょうか、自分の知識にもなるのですけど、

実際に仕事に活かしていければいいのかなと、今

のところそう考えています。 

鈴木　この先ということですが、私が税理士事務

所に就職をした当初の目的は、手に職を付けると

いうところでありました。ですから、将来に向けては

資格を取り、しっかりと専門的な仕事をしていきたい

と思います。税理士資格を取得するということが

当初の目的でありましたし、それは今も変わっており

ません。

　私にも家族がおりますので、なるべく早くです。

巡回監査士の試験も終わりましたので、税理士

試験の方にチャレンジして、少しずつ１科目ずつでも

合格できるように、また勉強に励んでいきたいと

思います。今年は、相続税法を税理士試験で受け

る予定です。

室谷　私はこれから目指していきたいものとして、

税理士の資格を取得というのもひとつあります。

私自身、まだ経験が浅いというのもありまして、お客

様から社会保険のことだとか、あとは生命保険、

不動産だとか周辺知識がまだまだ足りないなと

感じています。そのあたりの知識をもっと付けていく

というのも、まず今の自分の目標のひとつではあり

ます。

　その他に今すごくテクノロジーといいますか、IT

の活用というのが巡回監査をしていて大切だなと

すごく感じています。その辺りの引き出しがまだまだ

足りないなと思っていますので、そのあたり知識も

付けていきたいなと感じています。

菅野　ありがとうございます。皆さんそれぞれです

ね、将来目指したいものがあるのですね。やっぱり

私たちの仕事は、何か資格取ったから終わりでは

なくて、日々勉強といいますか、学んでいくことが

大事かなというように思っています。

　それぞれみなさんが掲げられたものがあると思い

ますので、それに向けて頑張っていただければなと

思います。

菅野　最後にですね、ひと言ずつで結構です。

これからこの巡回監査士試験を目指している職員

が自分の事務所にも他の事務所にもたくさんいる

と思います。巡回監査士あるいは巡回監査士補を

これから初めて受けるという人もたくさんいますが、

そういう方に向けて、アドバイス、応援メッセージを

それぞれお話いただけたらと思います。では、最初

に、室谷さんからお願いします。

室谷　はい。巡回監査士を目指す方へのアドバイ

スということで、私自身、大切にしてきたことは、自分

で決めたルールを守るっていうことです。

　例えば、平日すごく疲れていても、毎日30分勉強

するだとか、５ページ最低でも進まないと休憩でき

ない、と自分の中で決めて、それを守ること。それが、

自分の自信につながるなと、試験が終わって思い

ました。そして、そこで学んだ知識だけじゃなくて勉強

に対する姿勢というのは、普段業務にあたっても

自分に何が足りないのか自覚して、それに対して

どう取り組んでいけばいいのかということは、すごく

試験勉強の中で培われていったと感じています。

ぜひこれから目指す方にも何か自分なりのやり方、

ルールを決めて、それを守って勉強していくっていう

のを頑張ってほしいなと思っています。

阿部　私は、端的に言ったら、続ける、継続するっ

ていうことです。継続することって簡単そうに見え

て、なかなか非常に難しいと思います。自分なりの

それぞれの目標で継続を、とにかく自分で決めて

するっていうことで私は合格したと思います。

鈴木　これから試験を目指す方へということで、

試験合格のためのアドバイスといいますか、先ほど

室谷さんからもお話ありました通り、やはり自分の中

でルールを決めて、しっかり着実にこなしていくという

のが、こういった試験では非常に重要なのかなと

思います。 私自身も、なるべく勉強しない日を作ら

ない、それこそ30分でも15分でも良いので、テキスト

を必ず開く、そして、例題集を1問でもいいから解く。

なるべく勉強しない日を作らないということを１つ目標

に掲げてありました。それがやはり今回の合格に

つながったと思っております。巡回監査士、巡回

監査士補でいうと、年に１回の試験ではあるのです

が、やはりこういったものにチャレンジをしてしっかり

と合格という結果を示すというところで、所長、あと

は先輩方からの見る目っていうのも当然変わって

くると思います。しっかりと勉強に取り組んで結果

を出したものということで、当然、職場内での評価

も上がると思いますので、ぜひチャレンジをして、

合格に向けて頑張っていただけたらなと思います。

菅野　はい、どうもありがとうございました。では、

お時間となりましたので、以上で終了いたしますが、

最後に会長ひと言お願いします。

田中　今日はどうもありがとうございました。ご承知

のように、会計事務所の仕事というのは、非常に

高度で広範囲であります。したがって知識の習得

も経験値を上げることも、これはもう終わりのない

話で、常に努力をし続けなければいけないというこ

とであります。

それと、もうひとつ重要なのは関与先にとっては

事務所の顔はまさしく皆さんなのです。

　したがって、事務所が信頼を得られるかどうかも、

まさに皆さんにかかっています。信頼を得られるかど

うかというのは、高度な人格というところに直結して

いきます。常日頃いろんな教養を身に付けるという

こともそうでしょうけれども、そういった自分自身を高め

ていく、そしてお客様の信頼を常に得るということを

していただければなと思っております。いずれにしま

しても、本当にこれからの皆さんの活躍を大変期待

しております。本日はどうもありがとうございました。室谷啓剛さん
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巡回監査士カード（左）・バッジ（右）
開催日：令和３年４月21日（水）

出席者：

田中裕之　TKC北海道会会長

菅野浩　北海道会研修所長

税理士法人加藤会計事務所　室谷啓剛 さん

来海会計事務所　鈴木英範 さん

税理士法人トップマネジメント　阿部華土 さん

菅野浩研修所長（以下、菅野）　Webを通じて

巡回監査士試験に合格された方の座談会を始め

させていただきます。今日の進行を務めます、研修

所の菅野と申します。よろしくお願いします。この

座談会に先立ちまして会長からひと言ごあいさつ

をお願いします。

田中裕之会長（以下、田中）　皆さん、こんにちは。

TKC北海道会会長の田中でございます。今日は

お忙しい中、座談会にご参加をいただきましてあり

がとうございます。

　今回皆さんは巡回監査士に合格された訳です

けれども、今後ますます立派に仕事にあたっていた

だくとともに、今日はこれから巡回監査士を目指す

われわれの仲間、会員事務所の職員さんたちに

向けて、いろいろなお話を聞かせていただければな

と思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたし

ます。

菅野　それでは、皆さんの自己紹介をお願いしま

す。勤続年数、顧問先の担当件数、そして会計事

務所に就職した理由も含め、お願いします。

阿部華土さん（以下、阿部）　税理士法人トップ

マネジメントの阿部といいます。現在48歳で16年

か17年勤務しております。

　担当件数は現在、月次顧問先が22社ほどあっ

て、うち２社ほど新規立ち上げで初期指導中です。

　会計事務所への就職の動機ということですが、

もともと釧路で事務機器の営業販売をやっていま

して、そこの会社で約10年勤めていました。営業

力、コミュニケーション能力が非常に鍛えられたの

ですが、橋渡し的な部分があり、そこにちょっと不満

があって、自分の専門知識が身につくような職業

ということで、会計事務所に就職いたしました。

鈴木英範さん（以下、鈴木）　来海有起税理士

事務所の鈴木英範と申します。年齢は36歳で、

入所してから今年の７月で丸８年になります。

　大学時代は東京におり就職はそのまま東京で

しました。そこでは、貴金属の買取りの営業をしたり、

　

化粧品の販売をする仕事をしていました。しかし、

将来的に手に職をといいますか、専門的な知識を身

につけたいなというのが税理士事務所に就職した

きっかけです。その際、地元の帯広に戻りました。

　担当件数ですが、法人企業が年一関与先も

含めまして23件担当をしております。本日はよろしく

お願いいたします。

室谷啓剛さん（以下、室谷）　加藤会計事務所

の室谷と申します。よろしくお願いいたします。

　私は大学卒業後に新卒で入社しまして、丸２年

が経ちました。現在３年目です。

　担当件数は、個人事業主さん含めて月次は14件

ほどです。

　会計事務所を志望した理由は、大学では主に

会計学を学びまして、ゼミも会計学でした。そして、

その大学で学んだことを生かせるような仕事に就

きたいと思ったのが、そのひとつです。あとはルー

ティーンワークの少ない仕事というか、毎年自分の

成長が感じられるような、成長が求められるような

業界に行きたいという動機で会計事務所へ就職

を志望しました。

菅野　ありがとうございます。皆さん専門的な仕事

をしたいということで、本当に私たちの業界、税理士

を目指す方が減っているということもお聞きになった

ことがあると思うのですが、非常に心強いです。

そういう事を目指す方にも色んなところで発信して

いただきたいと感じました。

菅野　２つ目の質問は、巡回監査士試験合格に

向けての勉強方法、自分なりにどう頑張ったとか、

あるいは事務所としてのバックアップ体制、支援

など、そういったことを含めて、どういう勉強をして

きたかということをお話しいただければと思います。

鈴木　昨年、巡回監査士試験に挑戦させていた

だいたのですが、３年でようやく全科目合格するこ

とができました。

　取り組みの仕方としては、TKCのテキストと例題

集を中心に勉強しました。繁忙期が終わった６月

以降から勉強を始めたと記憶しているのですが、

例題集を中心に繰り返し、できるだけ多く問題を解

いて、問題に慣れるよう努力しました。基本的には

仕事が終わった後に自宅や図書館で勉強したり

ですとか、朝ちょっと早く起きて勉強をしました。

菅野　例題集を繰り返し解いたということですが、

だいたい何回くらい解き直しましたか？

鈴木　当初の目標は、最低３回は解き直そうと目標

を立てました。あとは間違えた問題は、より重点的に

多く繰り返すということで、1回目２回目とこれは間違

えた、間違えなかったというのをチェックして、間違え

た問題をより多く解き直すように心がけました。

菅野　もう一つお聞きしたいのですが、TKCのオン

デマンド研修で巡回監査士試験の講座をいくつ

か用意していたのですが、その研修は視聴された

ことはありますか？

鈴木　はい。今回受験する科目はすべて視聴さ

せていただきました。

菅野　ありがとうございます。これは研修所として

非常にありがたいことです。

鈴木　テキストを読んだだけでの勉強ですと、やは

り範囲も膨大な量になりますので、重要な論点を

絞って学習することがなかなか難しかったのです。

しかし、Web研修を実際視聴しまして、重要な論点

を確認することができましたので、非常に効率的に

勉強することができました。

室谷　私は、鈴木さんのように朝早く勉強すると

いうのが苦手だったので、主に夜に勉強しました。

当事務所では、ほとんどの方が巡回監査士の資

格を持っている、もしくは勉強中という方々ばかり

ですので、「合格するまで勉強し続けなければなら

ないのか」と思ったら、１回で合格したいなという気

持ちが大きかったです。私も６～７月くらいから勉強

を始めまして、一度で合格することができました。

　事務所のバックアップ体制としては試験対策

委員会を作っていただき、勉強会が行われました。

その勉強会をペースメーカーとすることができたの

が、すごく大きかったです。　　

　もちろんそれだけではなく、仕事が終わってから

勉強をしていたのですが、近くのカフェに通い始

めまして。カフェに行くとどうしても１回400円とか

かかるのです。そのお金を払って、YouTubeとか

見て時間潰したらもったいないなという気持ちが

自分を勉強に向かわせたかなと感じています。

　あとは、鈴木さんのように私も問題集を繰り返し

解きました。少なくとも同じ問題を2回連続解ける

ようになるまでやると決めていました。ですから、簡単

な問題だと少ない回数で終えることができたのです

が、難しい問題は５回６回と繰り返して解きました。

菅野　室谷さんもTKCのオンデマンド研修は視聴

されましたか？

室谷　はい、全部見ました。

阿部　私は、まず時間の確保ですね。やはり平日は

仕事をしていますし、家庭も子供がまだ５歳ですの

で、私自身としては家庭を重視しています。ですか

ら、１年に１回必ず１科目を合格するという目標で、

４年かけて１科目ずつ確実に合格していきました。

　毎年の試験に向けては、6月の半ばぐらいから

土日を活用して、朝10時から夕方5時までは必ず

勉強することをずっと継続してきました。

　例題集から必ず試験の問題が出ますので、私も

5周ぐらいしました。あとはできなかった問題を繰り

返し、できるようになるまで何回もやりました。勉強

場所としては自宅ではなく、図書館で勉強しました。

子供が小さいので、自宅ではなかなかはかどらない。

集中するために図書館を選択しました。

　事務所の支援体制ということですが、資格取得

については、個人で取得するものなので、特に研修

会とかそういうものはありませんでした。TKCの

Web研修もあるのは知っていたのですが、１回も

使わないでテキストのみで勉強しました。

菅野　ありがとうございます。皆さん繰り返し問題を

解かれていたということで、本当に相当勉強された

と思いますが、昨年11月の試験を受けたときに率直

なところ、試験問題って簡単だなって思いましたか？

それともやっぱりなかなか難しい、手強いなと思い

ましたか？

鈴木　そうですね、例題集を繰り返し解いたという

ところと、あとはたまたま運もあって自分の得意な

ところが試験に出たというのもありまして、自分が

受けた試験に関しては、試験が終わった段階で

ほぼ合格ができただろうという確信は持てました。

室谷　私の場合は、試験によってばらつきがあった

なというのが率直な感想です。実際に試験が終わっ

て簡単だったかなって思った科目はそのまま点数

が良かったのですが、例題集から変化を加えられる

と、あれ？なんかこんなはずじゃなかったなみたいな

のを感じて、自分の本当の基礎力みたいなものの

不足を感じたりとかはありました。

阿部　私はですね、１年に１つずつとってはいきまし

たけど、やっぱり簡単ではなかったです。総合問題

も含めて全部やったのですけど、全く同じ試験内

容だったら簡単だったと思うのですが、ちょっとひね

られると、ですね。非常に困りました。

　そこでちょっと引っかかったなあというのがありま

した。科目によって、点数にばらつきがありました。

決して簡単ではなかったです。

菅野　ありがとうございます。

　ちょっと話題を変えまして、先日、巡回監査士の

バッジとカードが皆さんのお手元に届けられている

かと思います。この試験に受かって、自分の中で、

仕事に対する取り組み方に何か変化が生じたり、

あるいは気持ちの中で変わった部分がある、あるい

は周りの見る目が変わった、上司からのプレッシャー

が強くなったなど、受かったことで、自分の中、周り

の環境で変わったことがあれば、お話をいただきた

いです。

室谷　私の場合ですけれども、資格取得する前

までは特に監査とかをしていても、気にも留めなかっ

た部分に目がいくようになりました。たしかに巡回

監査士の勉強で少しやったなと思う部分が増えて

きて、すごく税法的な問題に敏感になったということ

を私自身感じています。

　事務所からのプレッシャーとかは、特に直接的に

言われたことはないのですけれども、自分の中で

やっぱりそう思われてるのかなと感じています。

　それと同時に本当の意味での巡回監査士として

は、まだスタートラインに立ったばかりというか、これ

だけ勉強したのにまだまだ自分にわからないことが

たくさんあるのだなというのは日々の業務で感じて

ます。本当にこれからたくさん学んでいかなくては

いけないことがあると自分の中では思っています。

阿部　巡回監査士に合格したことで、業務の取り

組み方への変化ということでいけば、変化したとも

いえるし、変化していないともいえるんですけれど、

合格したということで、自分自身にも自信が付いたの

がまず１つです。２つ目は学んだことが現場で直接

出てくるというところで合格してよかったなと、思い

ます。実際に現場の方は待ってくれないですから。

課題が発生したその内容を理解できるようになった

ということで、短時間で対処ができるようにはなれ

たのではないかなと思います。われわれ仕事はサー

ビス業なので、早く回答できるに越したことはない

ので、そういう自信がついたかなと思っております。

鈴木　試験の勉強に取り組みまして、まず一番最

初に感じたところというのは、今回オンデマンド研修

やテキストを通じて、短期間にきちんと体系的に

勉強することで、税理士事務所の業務に必要な

知識を効率的に習得できたのかなと思います。それ

は当然、日々の業務でも役立っておりますし、事務

所での経験の年数を重ねれば、それなりにちょっと

ずつは知識が増えていくのだと思うのですが、しっ

かりとこういった試験制度を通じて、体系的に短期

的に集中して勉強するっていうのが、やはり早く

成長できる１つの仕組みになるのかなと思います。

　試験に合格して事務所内で変わったことは、まず

自分自身の自覚も持つようになりましたし、私にも

やはり後輩がおります。今回その後輩と一緒に

試験勉強をしたのですけれども、一応先輩として

しっかり合格という結果を出すことで、後輩への

示しにもなったのかなと思っております。

菅野　はい、ありがとうございます。

　やはり皆さん、気持ちの中ではだいぶ変わって

いるのだなと、自覚とかですね、そういう言葉が出て

きましたけれども、それを今強く感じたところです。

　田中会長から、ぜひ今までの話の中で聞いて

みたいことがあればお願いします。

田中　皆さん本当に立派で、資格という面でもで

すね、それぞれの立場とか経験年数だとかの違い

はありますけれども、しっかりそれぞれの中で計画的

に努力をされて、合格されたということで、本当に

敬意を表します。

　１つそういう面では、皆さんの中で目標がクリアさ

れたわけですけれども、今後次なる目標だとかです

ね、将来に向けて、何か自分で考えているようなこ

とがあれば、聞かせていただければなと思います。

阿部　去年までは一生懸命勉強しましたが、合格

しましたので、今年どうしようかなと考えてはいまし

た。周辺知識として、例えばですが、行政書士だと

か宅建といった資格の取得をしたいなと思ってい

ます。ただ、まだどの試験を目指してというのは具体

的には決まっていないのですが、何か今年もやり

たいなあとは漠然とですが思っています。法律的な

部分の勉強を今までずっと図書館に行ってして

いましたから。そして、それをお客様に還元するって

いうんでしょうか、自分の知識にもなるのですけど、

実際に仕事に活かしていければいいのかなと、今

のところそう考えています。 

鈴木　この先ということですが、私が税理士事務

所に就職をした当初の目的は、手に職を付けると

いうところでありました。ですから、将来に向けては

資格を取り、しっかりと専門的な仕事をしていきたい

と思います。税理士資格を取得するということが

当初の目的でありましたし、それは今も変わっており

ません。

　私にも家族がおりますので、なるべく早くです。

巡回監査士の試験も終わりましたので、税理士

試験の方にチャレンジして、少しずつ１科目ずつでも

合格できるように、また勉強に励んでいきたいと

思います。今年は、相続税法を税理士試験で受け

る予定です。

室谷　私はこれから目指していきたいものとして、

税理士の資格を取得というのもひとつあります。

私自身、まだ経験が浅いというのもありまして、お客

様から社会保険のことだとか、あとは生命保険、

不動産だとか周辺知識がまだまだ足りないなと

感じています。そのあたりの知識をもっと付けていく

というのも、まず今の自分の目標のひとつではあり

ます。

　その他に今すごくテクノロジーといいますか、IT

の活用というのが巡回監査をしていて大切だなと

すごく感じています。その辺りの引き出しがまだまだ

足りないなと思っていますので、そのあたり知識も

付けていきたいなと感じています。

菅野　ありがとうございます。皆さんそれぞれです

ね、将来目指したいものがあるのですね。やっぱり

私たちの仕事は、何か資格取ったから終わりでは

なくて、日々勉強といいますか、学んでいくことが

大事かなというように思っています。

　それぞれみなさんが掲げられたものがあると思い

ますので、それに向けて頑張っていただければなと

思います。

菅野　最後にですね、ひと言ずつで結構です。

これからこの巡回監査士試験を目指している職員

が自分の事務所にも他の事務所にもたくさんいる

と思います。巡回監査士あるいは巡回監査士補を

これから初めて受けるという人もたくさんいますが、

そういう方に向けて、アドバイス、応援メッセージを

それぞれお話いただけたらと思います。では、最初

に、室谷さんからお願いします。

室谷　はい。巡回監査士を目指す方へのアドバイ

スということで、私自身、大切にしてきたことは、自分

で決めたルールを守るっていうことです。

　例えば、平日すごく疲れていても、毎日30分勉強

するだとか、５ページ最低でも進まないと休憩でき

ない、と自分の中で決めて、それを守ること。それが、

自分の自信につながるなと、試験が終わって思い

ました。そして、そこで学んだ知識だけじゃなくて勉強

に対する姿勢というのは、普段業務にあたっても

自分に何が足りないのか自覚して、それに対して

どう取り組んでいけばいいのかということは、すごく

試験勉強の中で培われていったと感じています。

ぜひこれから目指す方にも何か自分なりのやり方、

ルールを決めて、それを守って勉強していくっていう

のを頑張ってほしいなと思っています。

阿部　私は、端的に言ったら、続ける、継続するっ

ていうことです。継続することって簡単そうに見え

て、なかなか非常に難しいと思います。自分なりの

それぞれの目標で継続を、とにかく自分で決めて

するっていうことで私は合格したと思います。

鈴木　これから試験を目指す方へということで、

試験合格のためのアドバイスといいますか、先ほど

室谷さんからもお話ありました通り、やはり自分の中

でルールを決めて、しっかり着実にこなしていくという

のが、こういった試験では非常に重要なのかなと

思います。 私自身も、なるべく勉強しない日を作ら

ない、それこそ30分でも15分でも良いので、テキスト

を必ず開く、そして、例題集を1問でもいいから解く。

なるべく勉強しない日を作らないということを１つ目標

に掲げてありました。それがやはり今回の合格に

つながったと思っております。巡回監査士、巡回

監査士補でいうと、年に１回の試験ではあるのです

が、やはりこういったものにチャレンジをしてしっかり

と合格という結果を示すというところで、所長、あと

は先輩方からの見る目っていうのも当然変わって

くると思います。しっかりと勉強に取り組んで結果

を出したものということで、当然、職場内での評価

も上がると思いますので、ぜひチャレンジをして、

合格に向けて頑張っていただけたらなと思います。

菅野　はい、どうもありがとうございました。では、

お時間となりましたので、以上で終了いたしますが、

最後に会長ひと言お願いします。

田中　今日はどうもありがとうございました。ご承知

のように、会計事務所の仕事というのは、非常に

高度で広範囲であります。したがって知識の習得

も経験値を上げることも、これはもう終わりのない

話で、常に努力をし続けなければいけないというこ

とであります。

それと、もうひとつ重要なのは関与先にとっては

事務所の顔はまさしく皆さんなのです。

　したがって、事務所が信頼を得られるかどうかも、

まさに皆さんにかかっています。信頼を得られるかど

うかというのは、高度な人格というところに直結して

いきます。常日頃いろんな教養を身に付けるという

こともそうでしょうけれども、そういった自分自身を高め

ていく、そしてお客様の信頼を常に得るということを

していただければなと思っております。いずれにしま

しても、本当にこれからの皆さんの活躍を大変期待

しております。本日はどうもありがとうございました。
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開催日：令和３年４月21日（水）

出席者：

田中裕之　TKC北海道会会長

菅野浩　北海道会研修所長

税理士法人加藤会計事務所　室谷啓剛 さん

来海会計事務所　鈴木英範 さん

税理士法人トップマネジメント　阿部華土 さん

菅野浩研修所長（以下、菅野）　Webを通じて

巡回監査士試験に合格された方の座談会を始め

させていただきます。今日の進行を務めます、研修

所の菅野と申します。よろしくお願いします。この

座談会に先立ちまして会長からひと言ごあいさつ

をお願いします。

田中裕之会長（以下、田中）　皆さん、こんにちは。

TKC北海道会会長の田中でございます。今日は

お忙しい中、座談会にご参加をいただきましてあり

がとうございます。

　今回皆さんは巡回監査士に合格された訳です

けれども、今後ますます立派に仕事にあたっていた

だくとともに、今日はこれから巡回監査士を目指す

われわれの仲間、会員事務所の職員さんたちに

向けて、いろいろなお話を聞かせていただければな

と思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたし

ます。

菅野　それでは、皆さんの自己紹介をお願いしま

す。勤続年数、顧問先の担当件数、そして会計事

務所に就職した理由も含め、お願いします。

阿部華土さん（以下、阿部）　税理士法人トップ

マネジメントの阿部といいます。現在48歳で16年

か17年勤務しております。

　担当件数は現在、月次顧問先が22社ほどあっ

て、うち２社ほど新規立ち上げで初期指導中です。

　会計事務所への就職の動機ということですが、

もともと釧路で事務機器の営業販売をやっていま

して、そこの会社で約10年勤めていました。営業

力、コミュニケーション能力が非常に鍛えられたの

ですが、橋渡し的な部分があり、そこにちょっと不満

があって、自分の専門知識が身につくような職業

ということで、会計事務所に就職いたしました。

鈴木英範さん（以下、鈴木）　来海有起税理士

事務所の鈴木英範と申します。年齢は36歳で、

入所してから今年の７月で丸８年になります。

　大学時代は東京におり就職はそのまま東京で

しました。そこでは、貴金属の買取りの営業をしたり、

　

化粧品の販売をする仕事をしていました。しかし、

将来的に手に職をといいますか、専門的な知識を身

につけたいなというのが税理士事務所に就職した

きっかけです。その際、地元の帯広に戻りました。

　担当件数ですが、法人企業が年一関与先も

含めまして23件担当をしております。本日はよろしく

お願いいたします。

室谷啓剛さん（以下、室谷）　加藤会計事務所

の室谷と申します。よろしくお願いいたします。

　私は大学卒業後に新卒で入社しまして、丸２年

が経ちました。現在３年目です。

　担当件数は、個人事業主さん含めて月次は14件

ほどです。

　会計事務所を志望した理由は、大学では主に

会計学を学びまして、ゼミも会計学でした。そして、

その大学で学んだことを生かせるような仕事に就

きたいと思ったのが、そのひとつです。あとはルー

ティーンワークの少ない仕事というか、毎年自分の

成長が感じられるような、成長が求められるような

業界に行きたいという動機で会計事務所へ就職

を志望しました。

菅野　ありがとうございます。皆さん専門的な仕事

をしたいということで、本当に私たちの業界、税理士

を目指す方が減っているということもお聞きになった

ことがあると思うのですが、非常に心強いです。

そういう事を目指す方にも色んなところで発信して

いただきたいと感じました。

菅野　２つ目の質問は、巡回監査士試験合格に

向けての勉強方法、自分なりにどう頑張ったとか、

あるいは事務所としてのバックアップ体制、支援

など、そういったことを含めて、どういう勉強をして

きたかということをお話しいただければと思います。

鈴木　昨年、巡回監査士試験に挑戦させていた

だいたのですが、３年でようやく全科目合格するこ

とができました。

　取り組みの仕方としては、TKCのテキストと例題

集を中心に勉強しました。繁忙期が終わった６月

以降から勉強を始めたと記憶しているのですが、

例題集を中心に繰り返し、できるだけ多く問題を解

いて、問題に慣れるよう努力しました。基本的には

仕事が終わった後に自宅や図書館で勉強したり

ですとか、朝ちょっと早く起きて勉強をしました。

菅野　例題集を繰り返し解いたということですが、

だいたい何回くらい解き直しましたか？

鈴木　当初の目標は、最低３回は解き直そうと目標

を立てました。あとは間違えた問題は、より重点的に

多く繰り返すということで、1回目２回目とこれは間違

えた、間違えなかったというのをチェックして、間違え

た問題をより多く解き直すように心がけました。

菅野　もう一つお聞きしたいのですが、TKCのオン

デマンド研修で巡回監査士試験の講座をいくつ

か用意していたのですが、その研修は視聴された

ことはありますか？

鈴木　はい。今回受験する科目はすべて視聴さ

せていただきました。

菅野　ありがとうございます。これは研修所として

非常にありがたいことです。

鈴木　テキストを読んだだけでの勉強ですと、やは

り範囲も膨大な量になりますので、重要な論点を

絞って学習することがなかなか難しかったのです。

しかし、Web研修を実際視聴しまして、重要な論点

を確認することができましたので、非常に効率的に

勉強することができました。

室谷　私は、鈴木さんのように朝早く勉強すると

いうのが苦手だったので、主に夜に勉強しました。

当事務所では、ほとんどの方が巡回監査士の資

格を持っている、もしくは勉強中という方々ばかり

ですので、「合格するまで勉強し続けなければなら

ないのか」と思ったら、１回で合格したいなという気

持ちが大きかったです。私も６～７月くらいから勉強

を始めまして、一度で合格することができました。

　事務所のバックアップ体制としては試験対策

委員会を作っていただき、勉強会が行われました。

その勉強会をペースメーカーとすることができたの

が、すごく大きかったです。　　

　もちろんそれだけではなく、仕事が終わってから

勉強をしていたのですが、近くのカフェに通い始

めまして。カフェに行くとどうしても１回400円とか

かかるのです。そのお金を払って、YouTubeとか

見て時間潰したらもったいないなという気持ちが

自分を勉強に向かわせたかなと感じています。

　あとは、鈴木さんのように私も問題集を繰り返し

解きました。少なくとも同じ問題を2回連続解ける

ようになるまでやると決めていました。ですから、簡単

な問題だと少ない回数で終えることができたのです

が、難しい問題は５回６回と繰り返して解きました。

菅野　室谷さんもTKCのオンデマンド研修は視聴

されましたか？

室谷　はい、全部見ました。

阿部　私は、まず時間の確保ですね。やはり平日は

仕事をしていますし、家庭も子供がまだ５歳ですの

で、私自身としては家庭を重視しています。ですか

ら、１年に１回必ず１科目を合格するという目標で、

４年かけて１科目ずつ確実に合格していきました。

　毎年の試験に向けては、6月の半ばぐらいから

土日を活用して、朝10時から夕方5時までは必ず

勉強することをずっと継続してきました。

　例題集から必ず試験の問題が出ますので、私も

5周ぐらいしました。あとはできなかった問題を繰り

返し、できるようになるまで何回もやりました。勉強

場所としては自宅ではなく、図書館で勉強しました。

子供が小さいので、自宅ではなかなかはかどらない。

集中するために図書館を選択しました。

　事務所の支援体制ということですが、資格取得

については、個人で取得するものなので、特に研修

会とかそういうものはありませんでした。TKCの

Web研修もあるのは知っていたのですが、１回も

使わないでテキストのみで勉強しました。

菅野　ありがとうございます。皆さん繰り返し問題を

解かれていたということで、本当に相当勉強された

と思いますが、昨年11月の試験を受けたときに率直

なところ、試験問題って簡単だなって思いましたか？

それともやっぱりなかなか難しい、手強いなと思い

ましたか？

鈴木　そうですね、例題集を繰り返し解いたという

ところと、あとはたまたま運もあって自分の得意な

ところが試験に出たというのもありまして、自分が

受けた試験に関しては、試験が終わった段階で

ほぼ合格ができただろうという確信は持てました。

室谷　私の場合は、試験によってばらつきがあった

なというのが率直な感想です。実際に試験が終わっ

て簡単だったかなって思った科目はそのまま点数

が良かったのですが、例題集から変化を加えられる

と、あれ？なんかこんなはずじゃなかったなみたいな

のを感じて、自分の本当の基礎力みたいなものの

不足を感じたりとかはありました。

阿部　私はですね、１年に１つずつとってはいきまし

たけど、やっぱり簡単ではなかったです。総合問題

も含めて全部やったのですけど、全く同じ試験内

容だったら簡単だったと思うのですが、ちょっとひね

られると、ですね。非常に困りました。

　そこでちょっと引っかかったなあというのがありま

した。科目によって、点数にばらつきがありました。

決して簡単ではなかったです。

菅野　ありがとうございます。

　ちょっと話題を変えまして、先日、巡回監査士の

バッジとカードが皆さんのお手元に届けられている

かと思います。この試験に受かって、自分の中で、

仕事に対する取り組み方に何か変化が生じたり、

あるいは気持ちの中で変わった部分がある、あるい

は周りの見る目が変わった、上司からのプレッシャー

が強くなったなど、受かったことで、自分の中、周り

の環境で変わったことがあれば、お話をいただきた

いです。

室谷　私の場合ですけれども、資格取得する前

までは特に監査とかをしていても、気にも留めなかっ

た部分に目がいくようになりました。たしかに巡回

監査士の勉強で少しやったなと思う部分が増えて

きて、すごく税法的な問題に敏感になったということ

を私自身感じています。

　事務所からのプレッシャーとかは、特に直接的に

言われたことはないのですけれども、自分の中で

やっぱりそう思われてるのかなと感じています。

　それと同時に本当の意味での巡回監査士として

は、まだスタートラインに立ったばかりというか、これ

だけ勉強したのにまだまだ自分にわからないことが

たくさんあるのだなというのは日々の業務で感じて

ます。本当にこれからたくさん学んでいかなくては

いけないことがあると自分の中では思っています。

阿部　巡回監査士に合格したことで、業務の取り

組み方への変化ということでいけば、変化したとも

いえるし、変化していないともいえるんですけれど、

合格したということで、自分自身にも自信が付いたの

がまず１つです。２つ目は学んだことが現場で直接

出てくるというところで合格してよかったなと、思い

ます。実際に現場の方は待ってくれないですから。

課題が発生したその内容を理解できるようになった

ということで、短時間で対処ができるようにはなれ

たのではないかなと思います。われわれ仕事はサー

ビス業なので、早く回答できるに越したことはない

ので、そういう自信がついたかなと思っております。

鈴木　試験の勉強に取り組みまして、まず一番最

初に感じたところというのは、今回オンデマンド研修

やテキストを通じて、短期間にきちんと体系的に

勉強することで、税理士事務所の業務に必要な

知識を効率的に習得できたのかなと思います。それ

は当然、日々の業務でも役立っておりますし、事務

所での経験の年数を重ねれば、それなりにちょっと

ずつは知識が増えていくのだと思うのですが、しっ

かりとこういった試験制度を通じて、体系的に短期

的に集中して勉強するっていうのが、やはり早く

成長できる１つの仕組みになるのかなと思います。

　試験に合格して事務所内で変わったことは、まず

自分自身の自覚も持つようになりましたし、私にも

やはり後輩がおります。今回その後輩と一緒に

試験勉強をしたのですけれども、一応先輩として

しっかり合格という結果を出すことで、後輩への

示しにもなったのかなと思っております。

菅野　はい、ありがとうございます。

　やはり皆さん、気持ちの中ではだいぶ変わって

いるのだなと、自覚とかですね、そういう言葉が出て

きましたけれども、それを今強く感じたところです。

　田中会長から、ぜひ今までの話の中で聞いて

みたいことがあればお願いします。

田中　皆さん本当に立派で、資格という面でもで

すね、それぞれの立場とか経験年数だとかの違い

はありますけれども、しっかりそれぞれの中で計画的

に努力をされて、合格されたということで、本当に

敬意を表します。

　１つそういう面では、皆さんの中で目標がクリアさ

れたわけですけれども、今後次なる目標だとかです

ね、将来に向けて、何か自分で考えているようなこ

とがあれば、聞かせていただければなと思います。

阿部　去年までは一生懸命勉強しましたが、合格

しましたので、今年どうしようかなと考えてはいまし

た。周辺知識として、例えばですが、行政書士だと

か宅建といった資格の取得をしたいなと思ってい

ます。ただ、まだどの試験を目指してというのは具体

的には決まっていないのですが、何か今年もやり

たいなあとは漠然とですが思っています。法律的な

部分の勉強を今までずっと図書館に行ってして

いましたから。そして、それをお客様に還元するって

いうんでしょうか、自分の知識にもなるのですけど、

実際に仕事に活かしていければいいのかなと、今

のところそう考えています。 

鈴木　この先ということですが、私が税理士事務

所に就職をした当初の目的は、手に職を付けると

いうところでありました。ですから、将来に向けては

資格を取り、しっかりと専門的な仕事をしていきたい

と思います。税理士資格を取得するということが

当初の目的でありましたし、それは今も変わっており

ません。

　私にも家族がおりますので、なるべく早くです。

巡回監査士の試験も終わりましたので、税理士

試験の方にチャレンジして、少しずつ１科目ずつでも

合格できるように、また勉強に励んでいきたいと

思います。今年は、相続税法を税理士試験で受け

る予定です。

室谷　私はこれから目指していきたいものとして、

税理士の資格を取得というのもひとつあります。

私自身、まだ経験が浅いというのもありまして、お客

様から社会保険のことだとか、あとは生命保険、

不動産だとか周辺知識がまだまだ足りないなと

感じています。そのあたりの知識をもっと付けていく

というのも、まず今の自分の目標のひとつではあり

ます。

　その他に今すごくテクノロジーといいますか、IT

の活用というのが巡回監査をしていて大切だなと

すごく感じています。その辺りの引き出しがまだまだ

足りないなと思っていますので、そのあたり知識も

付けていきたいなと感じています。

菅野　ありがとうございます。皆さんそれぞれです

ね、将来目指したいものがあるのですね。やっぱり

私たちの仕事は、何か資格取ったから終わりでは

なくて、日々勉強といいますか、学んでいくことが

大事かなというように思っています。

　それぞれみなさんが掲げられたものがあると思い

ますので、それに向けて頑張っていただければなと

思います。

菅野　最後にですね、ひと言ずつで結構です。

これからこの巡回監査士試験を目指している職員

が自分の事務所にも他の事務所にもたくさんいる

と思います。巡回監査士あるいは巡回監査士補を

これから初めて受けるという人もたくさんいますが、

そういう方に向けて、アドバイス、応援メッセージを

それぞれお話いただけたらと思います。では、最初

に、室谷さんからお願いします。

室谷　はい。巡回監査士を目指す方へのアドバイ

スということで、私自身、大切にしてきたことは、自分

で決めたルールを守るっていうことです。

　例えば、平日すごく疲れていても、毎日30分勉強

するだとか、５ページ最低でも進まないと休憩でき

ない、と自分の中で決めて、それを守ること。それが、

自分の自信につながるなと、試験が終わって思い

ました。そして、そこで学んだ知識だけじゃなくて勉強

に対する姿勢というのは、普段業務にあたっても

自分に何が足りないのか自覚して、それに対して

どう取り組んでいけばいいのかということは、すごく

試験勉強の中で培われていったと感じています。

ぜひこれから目指す方にも何か自分なりのやり方、

ルールを決めて、それを守って勉強していくっていう

のを頑張ってほしいなと思っています。

阿部　私は、端的に言ったら、続ける、継続するっ

ていうことです。継続することって簡単そうに見え

て、なかなか非常に難しいと思います。自分なりの

それぞれの目標で継続を、とにかく自分で決めて

するっていうことで私は合格したと思います。

鈴木　これから試験を目指す方へということで、

試験合格のためのアドバイスといいますか、先ほど

室谷さんからもお話ありました通り、やはり自分の中

でルールを決めて、しっかり着実にこなしていくという

のが、こういった試験では非常に重要なのかなと

思います。 私自身も、なるべく勉強しない日を作ら

ない、それこそ30分でも15分でも良いので、テキスト

を必ず開く、そして、例題集を1問でもいいから解く。

なるべく勉強しない日を作らないということを１つ目標

に掲げてありました。それがやはり今回の合格に

つながったと思っております。巡回監査士、巡回

監査士補でいうと、年に１回の試験ではあるのです

が、やはりこういったものにチャレンジをしてしっかり

と合格という結果を示すというところで、所長、あと

は先輩方からの見る目っていうのも当然変わって

くると思います。しっかりと勉強に取り組んで結果

を出したものということで、当然、職場内での評価

も上がると思いますので、ぜひチャレンジをして、

合格に向けて頑張っていただけたらなと思います。

菅野　はい、どうもありがとうございました。では、

お時間となりましたので、以上で終了いたしますが、

最後に会長ひと言お願いします。

田中　今日はどうもありがとうございました。ご承知

のように、会計事務所の仕事というのは、非常に

高度で広範囲であります。したがって知識の習得

も経験値を上げることも、これはもう終わりのない

話で、常に努力をし続けなければいけないというこ

とであります。

それと、もうひとつ重要なのは関与先にとっては

事務所の顔はまさしく皆さんなのです。

　したがって、事務所が信頼を得られるかどうかも、

まさに皆さんにかかっています。信頼を得られるかど

うかというのは、高度な人格というところに直結して

いきます。常日頃いろんな教養を身に付けるという

こともそうでしょうけれども、そういった自分自身を高め

ていく、そしてお客様の信頼を常に得るということを

していただければなと思っております。いずれにしま

しても、本当にこれからの皆さんの活躍を大変期待

しております。本日はどうもありがとうございました。
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No 支部 事務所所在地 事務所名 会員名
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55

札幌西

札幌西

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

苫小牧

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

稚　内

北　見

空　知

空　知

空　知

空　知

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

釧　路

釧　路

釧　路

札幌市西区

札幌市中央区

函館市

函館市

函館市

北斗市

茅部郡森町

苫小牧市

深川市

旭川市

旭川市

旭川市

旭川市

稚内市

網走市

滝川市

滝川市

滝川市

滝川市

帯広市

帯広市

中川郡本別町

帯広市

帯広市

釧路市

釧路市

釧路市

山田めぐみ税理士事務所

税理士法人すずらん総合マネジメント

北川勝弘税理士事務所

長田栄吾税理士事務所

野呂豊税理士事務所

細川拡厚税理士事務所

松山高治税理士事務所

湯谷和彦税理士事務所

税理士法人小島会計

税理士法人カムイ会計

ふたば税理士法人

税理士法人たいせつ

税理士法人北都会計

田村栄章税理士事務所

税理士法人オホーツクネクスト経営会計

大林強税理士事務所

斎藤恵美子税理士事務所

税理士法人エルムパートナーズ

八幡税理士事務所

税理士法人あおぞら会計事務所

来海会計事務所

砂原会計事務所

税理士法人竹川会計事務所

中井会計事務所

税理士法人トップマネジメント

税理士法人タックス総合経営研究所

鈴木圭介税理士事務所

No 支部 事務所所在地 事務所名 会員名
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌市東区

札幌市中央区

札幌市豊平区

札幌市東区

札幌市中央区

札幌市厚別区

札幌市白石区

札幌市中央区

札幌市白石区

札幌市東区

札幌市白石区

札幌市厚別区

札幌市東区

札幌市北区

札幌市東区

札幌市厚別区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市西区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

市川会計事務所

税理士岩崎公治事務所

岩田税理士・社労士事務所

岩本敏美税理士事務所

税理士法人加藤会計事務所

あすか税理士法人

小平康夫税理士事務所

札幌あおい税理士法人

清宮純税理士事務所

寺田勉税理士事務所

中川信喜税理士事務所

税理士法人エンカレッジ中田事務所

FUJITA税理士法人

藤本康男税理士事務所

税理士法人本間会計事務所

税理士法人アンビシャス・パートナーズ

RITA税理士法人

吉田聡税理士事務所

税理士法人池脇会計事務所

Aimパートナーズ総合会計事務所

税理士法人エンカレッジ

税理士法人髙橋会計事務所

朝日税理士法人

小中昌幸税理士事務所

アウル税理士法人

税理士法人田中会計事務所

戸井正人税理士事務所

税理士法人常見会計

TKC北海道会 会員各位
　平成29年５月29日より早期経営改善計画策定支援が開始されました。当事業は、中小企業や小規模企業が、認定支援機関
の支援を受けて、経営改善計画を策定し、金融機関に提出することで自己の経営の見直しと早期の経営改善を促すものです。
認定支援機関の使命として、当事業を積極的に実践することで、関与先の業績管理体制を整えていきましょう。
　TKC北海道会では、全認定支援機関登録事務所が、当事業を実践することを目指して活動します。その一環として、早期経営
改善計画策定支援実践事務所一覧を定期的に会員事務所へ発信いたします。是非、取組みを開始しましょう！

TKC北海道会 会長 田中　裕之

山　田　めぐみ

山　谷　謙　太

北　川　勝　弘

長　田　栄　吾

野　呂　　　豊

細　川　拡　厚

松　山　高　治

湯　谷　和　彦

小　島　拓　也

高　橋　愼　吾

西　　　康　子

渡　辺　　　亨

渡　辺　祐　吉

田　村　栄　章

南　都　正　弘

大　林　　　強

斎　藤　恵美子

坂　本　和　繁

八　幡　吉　昭

河　合　　　敏

来　海　有　起

砂　原　政　広

竹　川　博　之

中　井　　　宏

甲　賀　伸　彦

近　藤　康　範

鈴　木　圭　介

市　川　善　明

岩　崎　公　治

岩　田　圭　史

岩　本　敏　美

加　藤　恵一郎

川　股　修　二

小　平　康　夫

佐　藤　伸　泰

清　宮　　　純

寺　田　　　勉

中　川　信　喜

中　田　浩　貴

藤　田　時　人

藤　本　康　男

本　間　貴　久

森　下　　　浩

山　美　幹　生

吉　田　　　聡

池　脇　竜　太

蛯　名　和　広

遠　藤　成　紀

大　舘　政　男

小　川　裕　也

小　中　昌　幸

鈴　木　康　弘

田　中　裕　之

戸　井　正　人

中　村　新太郎
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No 支部 所在地 事務所名 会員名

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌市東区

札幌市北区

札幌市白石区

札幌市厚別区

札幌市東区

札幌市白石区

札幌市南区

札幌市東区

札幌市東区

札幌市中央区

札幌市豊平区

札幌市北区

札幌市厚別区

札幌市北区

札幌市中央区

札幌市南区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市西区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

寺田勉税理士事務所

中川一俊税理士事務所

中川信喜税理士事務所

税理士法人エンカレッジ中田事務所

名越税務会計事務所

西原昇一税理士事務所

原幸四郎税理士事務所

FUJITA税理士法人

税理士法人本間会計事務所

丸山昭一税理士事務所

南優香税理士事務所

宮下直樹税理士事務所

税理士法人アンビシャス・パートナーズ

柳川会計事務所

RITA税理士法人

米澤篤志税理士事務所

中央財務税理士法人

税理士法人さっぽろ税務会計

税理士法人池脇会計事務所

上原貢税理士事務所

Aimパートナーズ総合会計事務所

税理士法人エンカレッジ

岡崎正毅税理士事務所

朝日税理士法人

No 支部 所在地 事務所名 会員名

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌市東区

札幌市東区

札幌市東区

札幌市豊平区

札幌市東区

札幌市豊平区

札幌市北区

札幌市中央区

札幌市厚別区

札幌市北区

札幌市白石区

札幌市東区

札幌市白石区

札幌市豊平区

札幌市北区

札幌市北区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市豊平区

札幌市白石区

札幌市北区

札幌市豊平区

札幌市中央区

札幌市豊平区

No 支部 所在地 事務所名 会員名

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

82

83

84

85

86

87

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市手稲区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市西区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

小樽市

小樽市

小樽市

岩内郡岩内町

函館市

函館市

函館市

函館市

函館市

北斗市

茅部郡森町

苫小牧市

苫小牧市

室蘭市

登別市

苫小牧市

帯広市

帯広市

帯広市

広尾郡広尾市

帯広市

帯広市

税理士法人川井会計

小中昌幸税理士事務所

佐藤寿志税理士事務所

鈴江誠税理士事務所

税理士法人春野会計事務所

税理士法人田中会計事務所

中川雄介税理士事務所

税理士法人常見会計

はちもり会計事務所

税理士法人幌西会計

税理士法人あかり会計堀内

スズカ税理士法人

三上税務会計事務所

税理士法人共栄会計

柳橋税務会計事務所

八島依子税理士事務所

税理士法人すずらん総合マネジメント

澤田忠宏税理士事務所

税理士法人中央会計事務所

戸井三雄税理士事務所

西正則税理士事務所

奥山昌弘税理士事務所

北川勝弘税理士事務所

長田栄吾税理士事務所

税理士法人西谷会計事務所

税理士法人アグス函館事務所

細川拡厚税理士事務所

松山高治税理士事務所

あすか税理士法人

猪股冬樹税理士事務所

駒井桂伺税理士事務所

柴山徳雄税理士事務所

株式会社MSCマネージメント

税理士法人ＦＰＣ

梅田勇税理士事務所

税理士法人あおぞら会計事務所

木下利夫税理士事務所

来海会計事務所

佐藤信祐税理士事務所

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

小　樽

小　樽

小　樽

小　樽

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

苫小牧

苫小牧

苫小牧

苫小牧

苫小牧

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

No 支部 所在地 事務所名 会員名

88

89

90

91

92

93

94

95

96

97

98

99

100

101

102

103

104

105

106

107

108

109

110

111

112

113

114

115

116

117

118

119

120

121

122

123

124

125

帯広市

中川郡本別町

帯広市

帯広市

帯広市

河東郡音更町

帯広市

帯広市

河西郡芽室町

帯広市

帯広市

厚岸郡厚岸町

釧路市

釧路市

釧路市

釧路市

旭川市

旭川市

旭川市

士別市

深川市

旭川市

名寄市

旭川市

旭川市

旭川市

紋別市

北見市

網走市

網走市

紋別市

岩見沢市

滝川市

滝川市

滝川市

岩見沢市

稚内市

稚内市

税理士法人きずな会計事務所

砂原会計事務所

関税理士事務所

税理士法人竹川会計事務所

谷本会計事務所

てるい会計事務所

朝日税理士法人帯広事務所

中井会計事務所

長田勇一税理士事務所

干場慎也税理士事務所

松田孝志税理士事務所

池田治税理士事務所

伊藤文彦税理士事務所

税理士法人トップマネジメント

税理士法人タックス総合経営研究所

鈴木圭介税理士事務所

税理士法人薄井会計

税理士法人エール旭川

金谷博光税理士事務所

税理士法人神田税理士事務所

税理士法人小島会計

朝日税理士法人旭川事務所

税理士法人下田総合事務所

税理士法人カムイ会計

舟橋馨税理士事務所

税理士法人北都会計

井山等税理士事務所

中島茂幸税理士事務所

税理士法人オホーツクネクスト経営会計

税理士法人北翔会計

渡邊直喜税理士事務所

株式会社CBC

斎藤恵美子税理士事務所

税理士法人エルムパートナーズ

八幡税理士事務所

税理士法人ひまわり

蝦名朗太税理士事務所

田村栄章税理士事務所

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

釧　路

釧　路

釧　路

釧　路

釧　路

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

北　見

北　見

北　見

北　見

北　見

空　知

空　知

空　知

空　知

空　知

稚　内

稚　内

TKC北海道会　MIS推進プロジェクト

令和3年5月28日

1.TKCモニタリング情報サービス採用金融機関

2.TKCモニタリング情報サービス積極推進事務所

■北海道内金融機関■
1

2

3

4

5

6

7

北海道銀行
北洋銀行
道南うみ街信用金庫
北海道信用金庫
苫小牧信用金庫
旭川信用金庫
北空知信用金庫

■都市銀行等■
1

2

3

4

三菱UFJ銀行
りそな銀行
三井住友銀行
楽天銀行

5

6

7

8

商工組合中央金庫
日本政策金融公庫
北海道信用保証協会
みずほ銀行

■道内に支店がある他県の金融機関■
1

2

3

4

北陸銀行
みちのく銀行
秋田銀行
第四銀行

5

6

7

スルガ銀行
七十七銀行
青森銀行

8

9

10

11

12

13

14

空知信用金庫
北門信用金庫
稚内信用金庫
帯広信用金庫
北見信用金庫
渡島信用金庫
網走信用金庫

15

16

17

18

19

20

21

北星信用金庫
空知商工信用組合
釧路信用金庫
十勝信用組合
大地みらい信用金庫
釧路信用組合
北央信用組合

22

23

24

25

26

27

28

日高信用金庫
室蘭信用金庫
留萌信用金庫
遠軽信用金庫
十勝清水町農業協同組合
伊達信用金庫
札幌中央信用組合

TKCモニタリング情報サービスNEWS
川井　一男

小中　昌幸

佐藤　寿志

鈴江　　誠

竹中　正美

田中　裕之

中川　雄介

中村新太郎

八森　恵一

平田　清悦

堀内鶴次郎

松本　剛明

三上　香織

宮崎　知行

柳橋　琢磨

八島　依子

山谷　謙太

澤田　忠宏

杉下　清次

戸井　三雄

西　　正則

奥山　昌弘

北川　勝弘

長田　栄吾

西谷　裕幸

蛭子井眞市

細川　拡厚

松山　高治

石田　政士

猪股　冬樹

駒井　桂伺

柴山　徳雄

湯谷　和彦

井上　　理

梅田　　勇

河合　　敏

木下　利夫

来海　有起

佐藤　信祐

白岩　征之

砂原　政広

関　有紀子

竹川　博之

谷本　倍規

照井　直樹

東城　敬貴

中井　　宏

長田　勇一

干場　慎也

松田　孝志

池田　　治

伊藤　文彦

甲賀　伸彦

近藤　康範

鈴木　圭介

薄井タカ子

尾田　利雄

金谷　博光

神田　将吾

小島　拓也

實吉　孝範

下田悌津夫

高橋　愼吾

舟橋　　馨

渡辺　祐吉

井山　　等

中島　茂幸

南都　正弘

藤原　誉康

渡邊　直喜

木村　　聡

斎藤恵美子

坂本　和繁

八幡　吉宣

山田　和訓

蝦名　朗太

田村　栄章

荒井　利幸

五十嵐勝義

市川　善明

岩田　圭史

岩本　敏美

大林　愼一

梶原　　宏

加藤恵一郎

川股　修二

小島　史資

小平　康夫

小林　　崇

斎藤　雅昭

坂本　文彦

佐々木忠則

佐々木俊幸

佐藤　敏明

佐藤　伸泰

鈴木　久欣

清宮　　純

田中　慎也

千葉　寛樹

塚田　修治

出口　秀樹

寺田　　勉

中川　一俊

中川　信喜

中田　浩貴

名越　隆雄

西原　昇一

原　幸四郎

藤田　時人

本間　貴久

丸山　昭一

南　　優香

宮下　直樹

森下　　浩

柳川　英雄

山美　幹生

米澤　篤志

安倍　　亨

阿部　真澄

池脇　竜太

上原　　貢

蝦名　和広

遠藤　成紀

岡崎　正毅

小川　裕也

あらい税理士事務所

税理士法人五十嵐会計事務所

市川会計事務所

岩田税理士・社労士事務所

岩本敏美税理士事務所

大林愼一税理士事務所

税理士法人札幌北会計事務所

税理士法人加藤会計事務所

あすか税理士法人

公認会計士小島史資事務所

小平康夫税理士事務所

小林崇税理士事務所

斎藤雅昭税理士事務所

坂本文彦税理士事務所

日本アシスト株式会社

税理士法人アカシヤ総合事務所

佐藤敏明税理士事務所

札幌あおい税理士法人

鈴木久欣税理士事務所

清宮純税理士事務所

税理士法人しらかば綜合会計事務所

税理士法人アグス平岸事務所

税理士法人アグス大通事務所

出口秀樹税理士事務所
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コーディネーター 南　優香

宇野恵理会員

西原昇一会員

　４月７日（水）、TKC札幌東支部研修会が開催

されました。今回は「これならできる！書面添付」と

題して、パネルディスカッション方式で行いました。

　パネリストとして、市川善明会員、岩田圭史会員、

西原昇一会員、宇野恵理会員に登壇いただき、

コーディネーターは、私、南がつとめました。登壇と

いっても今回はWeb形式の配信でしたのでご出演

いただいたというのが正しいところでしょうか。㈱TKC

のSCGさんがかっこよく机を配列してくださり、まるで

朝まで生テレビのような雰囲気でスタートしました。

　まず初めに、パネラーの皆様の書面添付を始め

たきっかけや何を参考に作成しているか等お聞き

しました。回答で印象的だったのが「先輩にヤレと

言われたから（笑）」で、やってみた感想をお聞きす

ると、「ただ、会計処理を機械的にするのではなく、

毎月巡回監査で財務諸表を相対的に見たり、社長

と対話していないと、なかなか良い書面添付も書け

ないのではないか。

　書面添付を導入することで職員さんのレベルが

上がり事務所全体のサービスの向上につながるの

ではないかと感じた」という西原会員の素晴らしい

気付きをいただきました。

　実際に、パネラーの皆様の書面添付を公開させ

ていただくコーナーもあり、市川会員や岩田会員の

ビフォーとアフターの書面添付は、「初めての書面

添付ってこんな感じだったんだ！」と思わせるような

もので、初めて挑戦しようとする方のハードルを下

げたのではないでしょうか。

　また、初めての書面添付と題して公開してもらっ

たニューメンバーズの宇野会員と西原会員の書面

添付は、びっしりと確認事項や相談事項が書かれ

ていて、初めてとは思わせないほどの素晴らしい

書面添付でした。

　今回、私はコーディネーターとして参加させて

もらったのですが、書面添付制度の重要さに改めて

気付かせていただきました。皆さん、書面添付まず

は始めてみましょう。気付くことがあるかもしれませ

ん♡

（札幌東支部　南　優香）

支部研修会札幌東
支部
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　４月８日（木）、札幌西支部ランチ例会が、同日

に開催された第１回全国統一研修会の昼休み

の時間を利用してロイトン札幌で開催されました。

昨年も昼休み時間にランチ例会を開催する予定

でしたが、研修会が中止となり例会も連動して中止

になったため、今回が初めての開催となりました。

　コロナ禍が続く中で参加者数が気になりました

が、札幌西支部会員、提携企業合わせて約20名

程度の参加がありました。食事はロイトン特製のお

弁当で、感染防止対策のため広い会場で参加者

の間の距離が１メートルほどとられました。私は久し

ぶりに対面で会員の皆さまや提携企業の方とお会い

し、実際に会って話ができる喜びを感じました。

　今回の例会もいつも通り、会員の近況報告と

提携企業からの告知が主な内容でした。近況報告

の中では「一時支援金」の事前確認機関登録に

関する話題が多くあがり、４月、５月が法人決算繁忙

期であることや関与先でない申請者の不正リスク

への不安から関与先以外は断る方針の事務所が

ある一方、ボランティアだと思って無償で関与先

以外の事前確認を行っているという事務所もあり、

事務所によって対応がさまざまだと感じました。田中

会長からは「資金繰りに困っている企業が事前

確認を受けられず『支援金難民』となることがない

ようにと、関与先以外でも積極的に事前確認に

応じてほしい」とのコメントがありました。コロナ禍で

行事が中止、規模縮小となり、なかなか生の他

事務所の事例を聴ける機会がなかったため、１時

間と短い例会でしたが大変参考になる有意義な

例会だったと強く感じました。

　例会終了後、参加者で記念撮影をしました。

書面添付推進のためのものだったのですが、私の

事務所は未だ書面添付実績なしです。これから

決算を迎える関与先から書面添付を始めます！

次の例会では明るい事務所の報告と私熊谷の

フードファイターぶりが発揮できると良いなと思う

今日この頃です。

（札幌西支部　熊谷　亘泰）

ランチ例会札幌西
支部

　４月27日（火）、旭川トーヨーホテルにおいて集合

形式で支部例会を開催しました。前回の支部例会

は、旭川センターに三役５名が集まり、会員６名と

Web会議を行い合計11名の出席者でしたが、

今回は月末・コロナ禍ということもあり出席者は

15名で行われました。 

　支部例会は、島田康弘支部長の開会のあいさつ

で始まり、その中で「支部例会の開催回数は維持

しつつ、状況によっては前回のようにWebで開催

する場合もある」とのことでした。島田支部長は続

けて、①理事会報告、②事務所総合表彰の説明、

③バッジ貸与規定、④６月に行われる研修会、

⑤第44回秋季大学の開催、そして⑥生涯研修

受講時間54時間の履修等について説明があり

ました。 

　次に支部役員選考委員会尾田利雄委員長

より、支部三役と監事の新人事決定について報告

がありました。

　各委員会からは、書面添付キャンペーン・シンポ

　

ジウムについて、リスマネの取り組みについて、

三共済のキャンペーンについて、支部としての企業

防衛研修会の開催について、ウインターセミナー

で当支部の多田陽平会員が講師として出席した

こと等が報告されました。TKC・大同生命報告の

後、昼食を取ってから随時解散となりました。 

　旭川での新型コロナウイルス感染が収束して

いない状況の中、なんとか集合形式で会員の皆さま

と再会でき、有意義な支部例会となりました。 

（旭川支部　舟橋　馨）

第３回 例会開催旭　川
支部
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例会開催報告

　４月28日（水）ホテル黒部にて会員11名の参加

で支部例会が開催されました。

　まず、南都正弘支部長より「2020年第３ステー

ジ単年度表彰」についての報告があり、北見支部

は「TKCモニタリング情報サービス」、「FXシリーズ」

目標達成率の２部門において、支部表彰されたとの

報告がありました。併せて企業防衛制度の推進に

ついても実績が顕著に伸びていることも報告され

ました。

　また、TKC北海道会理事会報告では、TKC全国

会第３ステージ運動方針目標（TKC方式の書面

添付、TKCモニタリング情報サービス、TKC方式

の自計化）と2021年の活動スケジュールについて

改めて説明がありました。

　委員会報告に引き続き、次期の支部長候補の

渡邊直喜会員より、就任に向けてのあいさつおよび

　

今後の運営体制に関する意見交換が行われま

した。その後、TKC報告、大同生命報告を経て

約１時間の支部例会は滞りなく終了しました。

　コロナウイルス感染症について落ち着かない

状況が続いていますが、次回は６月中の開催を

予定しております。

（TKC旭川SCGサービスセンター

センター長　金子　輝一郎）

北　見
支部

　TKC会員が作成・提出する決算書・申告書の

信頼性を社会から納得されるために活動しよう！

（令和３年12月まで書面添付・MISの推進をキーに

第３ステージ目標達成に向けて活動する）　

第２回支部例会開催
　第２回支部例会を４月21日（水）、岩見沢市・

平安閣においてWeb併用方式で開催しました。

会場には会員８名、TKC、大同生命、大和ハウス

等関係者７名の合計15名の出席があり、久々に

たくさんの参加者で活気が感じられました。

　冒頭の山田和訓支部長のあいさつでは、「新型

コロナ感染拡大が一日でも早く収束することを願

い、支部会員皆さまと再会できる日を楽しみにして

います」と活動再開の決意が述べられました。

　なお、例会では活動報告（北海道会、空知支部、

各委員会）のほか、「TKC強化プロジェクト」への

取り組みなどについて確認しました。

北海道会理事（新支部長）に
八幡吉昭会員を推薦決定
　次年度は、北海道会の役員改選期に当たり、

当支部から理事（支部長）として八幡吉昭会員を

推薦することを確認しました。

表彰状届く
　１月15日（金）、第139回TKC全国会理事会に

おいて、表彰の部で空知支部はモニタリング情報

サービス部門で全国第７位、巡回監査部門では

全国第２位を獲得しましたが、今回、その表彰状が

届きました。

巡回監査部門　全国第２位

　巡回監査において、「◎10個の割合」の対前

年末比（増加ポイント）が全国第２位でした（「記帳

適時性証明書」の直前期の◎の数が10個以上

である場合に、実践と判定されるようです）。

モニタリング情報サービス部門　全国第７位

　目標に対する達成割合です。147.9%でした。

（コロナ感染状況に応じ実施方法等を検討します）

・６月　例会

・８月　総会

北海道会創設50周年記念事業
　2022年11月14日か15日

　ロイトン札幌 式典開催予定

　（実行委員会立ち上げ）

　委員長：本間貴久副会長 初会合：４月23日（金）

支部例会空　知
支部

北海道会
「TKC強化プロジェクト」活動中

支部今後の予定

北海道会最新情報等
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北海道会書面添付委員会から
　書面添付キャンペーン実施中（６月まで）

　推進拡大を! !

北海道会研修委員会から
　TKC生涯研修54時間の履修を! !

　（18時間まで税理士会研修に算入可能です）

北海道会各キャンペーン

書面添付キャンペーン　書面添付推進委員会
　期間　令和３年１月～６月

　キャンペーンにエントリーの上、取り組みましょう! !

スタートダッシュキャンペーン 共済制度等委員会
　期間　令和３年４月～５月

　小規模共済の新規・増額

　キャンペーンにエントリーの上、取り組みましょう! !

豪雪 埋まった空知
～後日編～

空　知
支部

　前号（第239号）でお知らせしました通り、今冬

の空知は、岩見沢市を中心に観測史上２番目の

大雪に見舞われました。

　北海道新聞では、４月中旬に住民を苦しめた冬を

「数字で振り返る」（７回連載）と特集しました。後日

編をお届けします。

205㎝
　２月25日（木）に観測した最深積雪です。2012年

２月12日の208㎝に次ぎ史上２番目の多さでした。

ちなみに、米プロバスケットボールで活躍する八村

塁選手の身長203㎝をも上回りました。

1,700本
　岩見沢ターミナル発着で運行される路線バス

15路線の運休本数です。（昨年12月から今年３月

まで）過去には13日間運休が続いた路線があった

といいますが、今冬は６日間で踏みとどまったとの

ことです。

26億円
　これはもうお分かりと思います。除排雪費用で

す。岩見沢市の2020年度の当初予算と計３回

の追加補正で過去最大規模となりました。26億円

という金額は岩見沢地区消防事務組合の消防

庁舎（2017年完成）の建設事業費と同額だそう

です。

33件
　雪の重みが原因とみられる倒壊、屋根からの

落雪などによる破損など岩見沢市内での建物の

被害件数です。被害証明書の発行は雪解け後の

４～５月に集中するといいますので、もっと増える

ことが予想されます。

216万㎥
　市内の企業や市民が使える計４カ所の市民雪

堆積場への総搬入量です。東京ドーム約1.4個分

の量といいます。2011～2012年の冬は161万㎥

だったそうです。

4,797件
　岩見沢市が設置した除排雪対策本部に3月末

までに寄せられた苦情、要望の件数です。

　分類別では、「道路脇に積まれた雪山で見通し

が悪い」など道路の除排雪に関するものが最多で

あるとのことです。

147件
　「除雪ボランティア」の出動延べ回数です。「除雪

した雪を捨てる場所がない。一生懸命、高い場所

に積むしかなかった」。

　ボランティアが懸命に流した汗が厳冬の市民

生活を支えた今冬でした。

（空知支部　谷　勲）
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令和３年実績会員氏名
【敬称略】支部名列

4月1～3月 合計

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40

札幌東支部

五十嵐　勝　義
市　川　善　明
岩　田　圭　史
岩　本　敏　美
大　林　愼　一
梶　原　　　宏
加　藤　恵一郎
金　子　雅　行
金　坂　和　正
川　股　修　二
小　平　康　夫
斎　藤　雅　昭
坂　本　文　彦
佐々木　忠　則
佐々木　俊　幸
佐々木　幸　徳
佐　藤　俊　一
佐　藤　伸　泰
下　坂　　　登
清　宮　　　純
髙　野　真　人
田　中　慎　也
千　葉　寛　樹
塚　田　修　治
出　口　秀　樹
寺　田　　　勉
中　川　一　俊
中　川　信　喜
中　田　浩　貴
名　越　隆　雄
原　　　幸四郎
藤　谷　満　雄
藤　田　時　人
藤　本　康　男
本　間　貴　久
本　間　　　崇
丸　山　昭　一
南　　　優　香
宮　下　直　樹
森　下　　　浩

23
17
10
7
1
2

107
2
6
54
11
1
2

101
2
11
4
26
4
25
0
1
40
22
13
35
22
24
11
0
16
4
26
3
57
0
8
18
67
8

5
2
3
2
0
1
26
1
0
16
4
0
0
17
0
6
0
3
0
7
0
0
4
2
4
6
7
4
2
0
3
1
7
1
15
0
3
4
6
2

18
15
7
5
1
1
81
1
6
38
7
1
2
84
2
5
4
23
4
18
0
1
36
20
9
29
15
20
9
0
13
3
19
2
42
0
5
14
61
6

令和３年実績会員氏名
【敬称略】支部名列

4月1～3月 合計

41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80

札幌西支部

小 樽 支 部

札幌東支部

山　美　幹　生
横　山　知　明
吉　川　直　宏
米　澤　篤　志
阿　部　真　澄
池　脇　竜　太
石　川　　　透
國　分　敬　祐
伊　東　幹　世
上　原　　　貢
遠　藤　成　紀
大　沼　　　宏
岡　崎　克　明
岡　崎　正　毅
小　川　裕　也
川　端　忠　範
小　中　昌　幸
小　林　康　弘
近　藤　勝　美
杉　村　弘　幸
鈴　江　　　誠
高　野　一　夫
竹　中　正　美
田　中　裕　之
藤　堂　愛　子
西野尾　嘉　拓
八　森　恵　一
平　田　清　悦
堀　内　鶴次郎
三　上　香　織
宮　崎　知　行
村　西　逸　郎
森　下　敏　美
柳　橋　琢　磨
八　島　依　子
山　崎　瑞　枝
山　田　めぐみ
山　谷　謙　太
足　立　竹　秀
澤　田　忠　宏

14
0
0
0
2
34
0
1
0
5
74
1
0
7
7
2
15
6
1
4
17
0
14
45
0
0
0
19
4
0
0
0
6
2
5
0
6
86
2
20

3
0
0
0
1
8
0
0
0
2
13
1
0
0
1
1
3
3
0
3
5
0
1
13
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
26
0
1

11
0
0
0
1
26
0
1
0
3
61
0
0
7
6
1
12
3
1
1
12
0
13
32
0
0
0
19
4
0
0
0
6
2
5
0
5
60
2
19

令和３年実績会員氏名
【敬称略】支部名列

4月1～3月 合計

81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100
101
102
103
104
105
106
107
108
109
110
111
112
113
114
115
116
117
118
119
120

北 見 支 部

帯 広 支 部

稚 内 支 部

旭 川 支 部

空 知 支 部

函 館 支 部

西　　　正　則
奥　山　昌　弘
鎌　田　直　善
北　川　勝　弘
後　閑　慶　子
千　田　浩　文
西　谷　裕　幸
蛭子井　眞　市
細　川　拡　厚
松　山　高　治
大　林　　　強
木　村　　　聡
斎　藤　恵美子
坂　本　和　繁
鳴　海　敏　郎
八　幡　吉　昭
山　田　和　訓
薄　井　タカ子
尾　田　利　雄
加　藤　一　博
金　谷　博　光
熊　谷　益　夫
小　島　拓　也
佐　藤　弘　道
高　橋　愼　吾
舟　橋　　　馨
渡　辺　祐　吉
蝦　名　朗　太
田　村　栄　章
松　井　眞　実
柴　田　浩　嗣
井　山　　　等
菅　原　雅　之
中　島　茂　幸
南　都　正　弘
渡　邊　直　喜
井　上　　　理
河　合　　　敏
梅　田　　　勇
白　岩　征　之

3
9
18
9
2
0
1
9
14
10
0
22
12
70
0
11
42
12
21
0
61
0
2
1
33
1
20
1
14
0
0
12
1
1
2
1
4
56
45
28

1
2
4
0
0
0
1
5
4
3
0
3
3
6
0
2
5
0
3
0
16
0
1
0
6
0
5
1
0
0
0
4
0
0
1
0
3
11
11
9

2
7
14
9
2
0
0
4
10
7
0
19
9
64
0
9
37
12
18
0
45
0
1
1
27
1
15
0
14
0
0
8
1
1
1
1
1
45
34
19

令和３年実績会員氏名
【敬称略】支部名列

4月1～3月 合計

121
122
123
124
125
126
127
128
129
130
131
132
133
134
135
136
137
138
139

苫小牧支部

釧 路 支 部

帯 広 支 部

砂　原　政　広
谷　本　倍　規
竹　川　博　之
東　城　敬　貴
中　井　　　宏
干　場　慎　也
松　田　孝　志
甲　賀　伸　彦
高　津　直　人
近　藤　康　範
鈴　木　圭　介
猪　股　冬　樹
石　田　政　士
駒　井　桂　伺
佐　藤　俊　生
柴　山　徳　雄
鈴　木　啓　一
湯　谷　和　彦
小　林　史　郎

34
46
47
13
74
1
0
53
0
13
34
4
16
11
0
2
0
36
0

6
11
10
5
11
0
0
5
0
0
3
1
4
2
0
1
0
2
0

28
35
37
8
63
1
0
48
0
13
31
3
12
9
0
1
0
34
0

令和３年 書面添付実践件数（令和３年４月末日現在） 令和３年 書面添付実践件数（令和３年４月末日現在）

「ＴＫＣブランドで社会を変える」ための運動方針

1.「TKC方式の書面添付」の推進
2.「TKCモニタリング情報サービス」の推進
3.「TKC方式の自計化」の推進

ＴＫＣ全国会 第 3ステージ

33 の２①
TKC北海道会

※公表に同意をいただいた会員のみ掲載しています。
※掲載は、随時TKC北海道会事務局にて受け付けています。
※書面添付実践件数は、TKC全国会の選考基準に基づいた件数です。
※実績は法人・個人合算しています。

小 樽 支 部
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朝カレーセット、スープカレーチキン中辛 カツカレー辛口 外観

スープカレーは本懐、
そこに萌えんとは、君
第26回 もしカレーがあるなら、朝食の

可能性はありますか？

　これを書いているのはGW、世の中は収まるどころ
か…確定申告が終わっても、次から次へとさまざま
な給付金・補助金・助成金が雨後の筍のように
出てきて、把握もままならない。TKCのフォーラム
や会議で聞いた諸先輩の開業体験記等での苦労
話も、今頃になって身に染みます。
　でも食事ぐらいはおいしいものを好きな時間に
食べたいよ！ということで、今回紹介するのは、前回
に続きカレー激戦区琴似、20年以上人気のお店
「札幌カリーぱお」です。
　実は20年前に私が住んでた部屋から一番最寄り
のカレー店がここでした。そこから20年、どれくらい
通ったか思い出すと５回未満…というのも、ここの
スープカレーの特徴はトマト、ひと皿に１個分…自分
はトマト料理はちょっと…それにスープカレーマニア
な自分には他のメニューが見えていませんでした。
　食わず嫌いですよね。
　「駄目よっ！好き嫌いしちゃぁっ！」「いえっ、ち、
違うんです。あのう…」という声が脳内で再生され
ます。
　さらに、スープカレーの定説、辛ければ辛いほど

美味しいで激辛を頼んでも、実はそこまで得意では
ないんです。「激辛なめんじゃねぇよ！」と激辛女王
様にも怒られてしまいそうです。
　そんなダメダメな自分の固定観念・先入観を破る
きっかけになったのが、ぱおの「朝型宣言９：00オー
プン」。朝メニューはハーフのカレーセット、なんとな
く朝だと辛さも自制します。するとなんということでし
ょう「おいしい！また食べたい」となって通い始めた
のです。
　朝食べられるスープカレー店はほぼ絶滅状態、
でもランチタイムまで待てないんですよ。11時半と
か12時まで我慢したところで、ランチタイムは密の
リスク。ちょっと遅めの朝食ですが、密を避けるため
にも時間の融通効かせて、ぱおの朝カレーはいか
がでしょうか！
　なお、山の手のスパイスマスターからはカツカレー
をおすすめされました。これぞ！という味、おいしい！
　「お前は自由だ…」カレーも仕事も、思い込みに
とらわず進み続けたいですね。

（札幌西支部　前嶋　章宏）

札幌カリーぱお／琴似
https://pao-curry.com/
https://twitter.com/sapporocurrypao

今回の
カレー

函館支部

鈴木　裕章
Hiroaki Suzuki

よろしくお願いします！eひと・eはなし

　皆さまはじめまして。
切りの良い第70回
税理士試験でなんとか
官報合格し、令和３年
２月に税理士登録、
入会し、会員となりま
した鈴木と申します。
約10年かけて、ようやく

この試験に合格いたしました。今回、eひと
eはなしの原稿を依頼されましたが、コロナ禍
という事で本当にネタがありませんでした。
今回は思い切って税理士試験関係の話を
書いてみたいと思います。
　私は財表→簿記→消費→法人→事業税
という順番で試験を受けてきました。私の感覚
ですが、この中で心身ともに一番苦労したの
は『事業税』です。３回目で合格することができ
ましたが、発表までは「落ちてる気がする…」
と、もう一度受験するか本気で悩んでいました。
この事業税、一番の恐ろしさはその「人気の
なさ」にあります。
　第70回税理士試験を見ても受験者335人
合格者44人という圧倒的人気の無さがこの

科目の難しさといえます。さらにこの科目の受験
生は複数年受け続ける方が本当に多くて、
力が拮抗しており、その中を突破しなければな
りません。一年でも早く受かりたくて手を出した
小税法の事業税。結果的に私の受験生活で
一番長く勉強した科目となってしまいました。
　改めて「良く受かったなぁ」と思いますが、
最後の科目で税理士試験の本当の難しさに
直面し、良い経験をさせてもらえたと今は感じ
ています。官報に名前を見つけた時の衝撃
は一生忘れられない財産となりました。
　この10年だけ見ても、明らかに税理士試験
全体の受験者数が減ってきているのを肌で
感じながら試験を受けてきました。私は39歳
になりますが、函館支部では一番若手になる
そうです。若い世代が次々に登場して、活気
ある業界になってくれれば良いなぁと勝手に
思いながら、まずは私の周りにおります税理士
試験に挑む後輩たちの良い手本になれるよう
に、日々努力していきたいと思っております。
　最後に諸先輩方におかれましては、今度
ともご指導ご鞭撻いただけますよう、よろしく
お願いいたします。
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今
あの人
は

　４月８日（木）札幌西支部ランチ例会にて、田中
裕之北海道会会長より、一時支援金の確認ができ
ない事前確認難民が多数出ているという状況を
聞いた。認定支援機関として可能な限り対応して
欲しいとのことだった。当事務所でも対応を検討
していたところでしたが、社会貢献活動の一環と
して顧問先以外の対応もスタートしました。
　結果209件（内顧問先23件、顧問先以外186
件）と約９割が顧問先以外への対応でした。
怒りポイント①
　『国からの事務手数料（1,000円/件）』
　繁忙期に頑張って対応してくれたスタッフに報
いるにはあまりにも金額が少ない。認定支援機関
（税理士が多数）が馬鹿にされているようである。
怒りポイント②
『約９割の方が無料で事前確認を受けております。』
　料金を含む今後の検討をしていたときに、一時
支援金のHP上に載っている文言。一体どれだけ
の認定支援機関からヒアリングした結果なのだろ
う。結果、弊所も無料対応となりました。

怒りポイント③
　TKC会員事務所に断られて来た人や、TKC会員
事務所スタッフとお客様同席で来た方もいらっしゃ
いました。なぜ、確認機関に登録しないのか！？
怒りポイント④
　某金融機関は取引のある事業者しか対応しな
い。ここでいう取引は、融資を受けていること。
以前融資を受けていて完済した人も断られて弊所
に来ました。通帳作るのにも手数料がかかる時代。
口座持っている方は、お客様ではなく、コストなの
だろう。仮想通貨にとって代わる時代がやってくる
予感がするひとこまでした。

　手前味噌で恐縮ですが、弊所スタッフはよく
頑張ってくれました。しかしながら、応接室１つしか
ない小規模事務所に、30分置きに来所が続く
状態はつらいものである。

【追伸】写真は、緊急事態宣言で予定がたたず困
っている山谷。

第21回

一時支援金について

茨城SCGサービスセンター センター長　小松　智行

第9回

自己紹介
　私は2006年にTKCに入社し、２年目より北海道

センターと帯広センターにて計５年間、北海道会

の先生方および職員の皆さま方に大変お世話に

なりました。

　生まれは愛知県岡崎市で、その後父の転勤に

て名古屋市、鹿児島市、新潟市、神戸市、西宮市

（兵庫県）に移り住みました。TKCに入社後は横浜

センター、北海道センター、帯広センター、新潟セン

ター、高知センターを経て、現在の茨城センターに

至ります。行く先々にて地域のことを調べ、その場所

での楽しみを見つけ、多くの人との出会いに喜び

を感じております。

　なお北海道勤務時代に札幌出身の妻と結婚

しました。

茨城って…
　私が住んできた場所はどこも魅力的ですが、特

に北海道はいわずもがなで都道府県魅力度ラン

キング12年連続一位であり、お酒、ゴルフ、キャン

プ、ツーリングが趣味の私にとって、北海道時代の

仕事、生活は夢のように楽しかったです。一方、

茨城県は2019年まで都道府県魅力度ランキング

７年連続四十七位（最下位）です。しかし、私は茨城

が大好きなのです。

　その理由は、まず日本最大の関東平野で育った

栄養分やミネラルを豊富に含んだ新鮮な野菜が

食卓に上がることです。特にレンコンや大根などの

根菜は絶品です。本当です。また、平野、筑波山を

はじめとした山岳、大海岸のおかげでゴルフ、キャン

プ、ツーリングの聖地ともいえます。

　さらに茨城と北海道の意外な共通点を２つ挙げ

ます。それは、セイコーマートとラーメン山岡家です。

セイコーマートは茨城県内には約84店舗もありま

す。ラーメン山岡家の一号店は茨城県牛久市で、

茨城県内に10店舗以上あります。私は北海道

勤務時代よりこの２つのお店の濃いファンです。

「人と会う」ことで心のダムが
　「人と会う」ことが、私にとって人生最大の肥やし

です。先に申し上げた全国各地での経験には全て

人との出会いがあり、また地域の特色に触れること

は、人と出会うための「きっかけ」と感じております。

幼少時代より転 と々してまいりましたが、その都度

環境が激変しても、自ら行動し、人との出会いに

より助けられ、私の心のダムは作られたことを痛感

しております。

　人との出会いに感謝し、「心にダムはあるのか」

を自問自答し、あらゆる環境の変化にも楽しんで

対応していきたいと思います。そして、またいつか

北海道で。

どこもちがって、どこもいい
～心にダムはあるのか、広さはどうか～
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※さかもとの自腹です（泣）

初めまして！今年の４月から北海道SCGサービスセン
ターに配属になりました、田中光気と申します。出身は
和歌山県、大学時代は大阪府と、関西圏ばかりに住
んでいたので少し不安な部分もありましたが、今では
ラーメンにジンギスカンと、札幌ライフを満喫させてい
ただいております。少しでも早く知識と経験を積んで、
先生方のお力になれますよう精進致しますので、何卒
宜しくお願い致します。

初めまして！この度北海道SCGサービスセンターに配属
になりました。初めて北海道への配属が決まった時は慣
れない土地への不安もありましたが、今は楽しく過ごして
います。私はサウナや温泉が好きなのですが、北海道は
温泉の料金が安く気に入っています。まだまだ未熟な部
分ばかりですが、勉強させていただき、一刻も早く先生方
のお力になれるよう努めて参ります。ご指導ご鞭撻のほど
よろしくお願いいたします。

さかもと

第24回目の今回は、TKC北海道SCGサービスセンターの４名の新入社員さんです。

出　　身 和歌山県

生年月日 1999年２月11日

田中　光気
（たなか　こうき）

出　　身 岐阜県各務原市

生年月日 1999年３月18日

木村　真大
（きむら　まひろ）

趣味はフィルムカメラ、スケートボード、ビートルズの音
楽を聴くことです（ビートルズの大ファンで、学生時代
にイギリス留学をした際、Caravanなど、聖地巡礼を行
いました。）。北海道に来たのは初めてで、人生の中で
積もった雪に触れたことがありません。冬が心配です。
至らない点ばかりですが、いち早く先生方に信頼して
いただけるSCGになるため日々精進して参ります。何
卒よろしくお願いいたします。

自己紹介 自己紹介

自己紹介 自己紹介

今年４月入社の田代と申します。出身は長崎、大学は
京都と、北海道は旅行で１度来たのみで、雪は年に数
日見るか見ないかという環境で育ちました。まだまだ大変
な時期でございますが、雪にも夏の暑さにもコロナにも
負けず、Web等を活用しながら先生方にお会いできる
ことを楽しみにしております。まだまだ至らないことばかり
ですが、一日でも早く先生方のお役にたてるよう全力で
学んでまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします！

出　　身 大阪府高槻市（育ちは千葉県千葉市のエセ関西人です）

生年月日 1998年10月３日

安田　朱音
（やすだ　あかね）

出　　身 長崎県

生年月日 1998年４月７日

田代　範子
（たしろ　のりこ）

北海道会 会務動向
令和 月 日 行事名
3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

5

5

5

5

6

6

6

1

5

6

7

9

13

14

19

21

19

22

23

23

23

27

11

11

18

24

1

2

2

広報委員会

リスクマネジメント制度推進委員会

正副会長会

秋季大学実行委員会

企業防衛特別研修会

共済制度等推進委員会

ニューメンバーズ・フォローセミナー

生涯研修「巡回監査と相続対策・事業承継対策」

巡回監査・事務所経営委員会

巡回監査・事務所経営委員会研修「ペーパーレス事務所構築の秘訣を語る」

書面添付推進委員会

委員長会議

理事会

TKC北海道会50周年記念実行委員会

中小企業支援委員会

正副会長会

ニューメンバーズ・サービス委員会

広報編集会議

企業防衛制度推進委員会正副委員長会議

広報委員会

巡回監査・事務所経営委員会研修「OMS活用研修会」

巡回監査・事務所経営委員会研修「コロナ禍での巡回監査の手法について」
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※新型コロナウイルス対策のため、予定は変更となる可能性がございます。

　納税者と直接会う機会は、自分の関与先、担当先の数では意外と限られる。そんな中、今春はその機会
に恵まれた。
　国税局の電話相談、札幌南税務署の税務支援、青色申告会の税務相談、そして、一時支援金の事前
確認である。当初、事前確認は関与先のために「もし該当すれば」くらいの気持ちで応募した。ふたを開け
たら、毎日のように電話がくる。そして多くの事前確認を行った。その業種たるや、まあこんなにいろいろな人
がいるものよと思うくらい。鮮魚の卸から始まって、ツアコン、翻訳家、写真家、通訳、帽子製造、ホステス、
インテリアコーディネーター、ミュージシャン、プロスノーボーダーに占い師まで。ついでに興味があったので
話を聞いてみた。申告の状況から、会計のこと、それぞれの業界のこと、興味深いことがたくさん聞けた。
中には将来法人成りしてやってみたいという方もいらっしゃった。「まあ、良かったら声かけてください」と営業
してみた。私としては、いろんな人とのつながりができて、勉強になって、もしかしたらお客様も増えるかもと
いう期待があり、大変だったが引き受けてよかった。
　改めて知った。日本にはたくさんの職業があることを、そしてたくさんの困っている人がいることを。

（広報委員長　坂本　文彦）

羊ケ丘のふもとから○○を叫ぶ－編集後記に代えて－

活動予定カレンダー TKC SCHEDULE

令和3年 6月
日 曜 活動予定
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

火
水
木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水

海の日

広報委員会

巡回監査・事務所経営委員会研修会

スポーツの日

令和3年 7月
日 曜 活動予定
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31

木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水
木
金
土

山の日

振替休日

令和3年 8月
日 曜 活動予定
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31

日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火

理事会

新入・初級職員研修

新入・初級職員研修

リスクマネジメント制度推進委員会

正副会長会

理事会

新入・初級職員研修

北海道研修所会議

正副会長会

共済制度等推進委員会

企業防衛推進委員会

正副会長会
ニューメンバーズフォローセミナー

資産活用委員会　大和部会推進会議
資産活用委員会　積水部会推進会議
資産活用委員会　特別研修会

過去の『かいほう』が読めます。（214～239号）
「TKC北海道会」と検索するか、表紙または右のQRコードから
アクセスして下さい。　　　　　　　　　　　　（広報委員会）
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